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■ La Fiesta de la Matanza de Ardales volvió a convocar a los
aficionados a las grandes citas de la gastronomía de la provincia.  Se
repartieron 500 kilos de caldereta y 5.000 degustaciones P17



Al Sur del
Torcal, por
Alonso Martín

La zona del Sur del Tocal alerta sobre los
efectos negativos de la sequía en el campo 

Siguiendo fiel a la
oportunidad que VIVA nos
permite en cada tirada de
prensa escrita; en primer
lugar decir que la borrasca
Juan nos ha resultado de
Juanillo, porque solo nos ha
dado un refrescón pero por
algo se empieza. 

Bueno, doy gracias a Dios
por conservar mi memoria
que me permite poder
comentar sobre aquella vida
que los niños del mundo rural
nos tocó vivir. Sería el año
1953 cuando cayó la nevada
más grande de la historia,
recuerdo a mi padre y abuelo
haciendo una zanja al camino
a pico y pala hasta llegar
adonde estaba la leña para
hacer candela. La leña, que
también estaba bajo la nieve,
ojalá hoy nos llegara una
nevada, eso sería un riego
importante. Cambiando de
tercio, hoy voy como siempre
a comentar sobre mis
vivencias. En este espejo se
verán reflejados muchos
lectores, pero hablando de mi
propia historia no creo
ofender a nadie. Pertenezco a
la generación que tuvo que
servir y respetar a padres y
abuelos,  a los mayores y al
fin también a los hijos. 

Existía en aquel tiempo una
frase “Sí señor, mande usted”,
sin olvidarme de “A sus órde-
nes” del servicio militar.
Aquellos niños que fuimos a la
escuela de mañana y tarde
guardando animales, pero
que ilusión por ser hombre y
tener barba para ganar el
mismo jornal que los mayores
y sobre todo para buscar no-
via. Hay que ver con el orgullo
e ilusión con que contabas
unos billetitos de las antiguas
pesetas y la foto de tu novia
en la cartera.

Luego nos llegó el abando-
no del campo extranjero, Ma-
llorca, Cataluña y Málaga. El
campo se fue mecanizando y
hasta el día de hoy. Todos
emigramos. Luego nos llegó
el abandono de las antiguas
pesetas por el euro. 

Doy un salto en el tiempo
para contar un día cualquiera,
donde la televisión llamada
Sexta o Trece, o las mañanas
de la Ser o la COPE ya me
ofenden. Una cosa es infor-
mar y otra quererte llevar a
sus terrenos ideológicos, los
diferentes contertulios.

Ayer tenía que bajar por
unos documentos al centro de
Málaga y pasa igual que en
Antequera, dejas el coche en
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EL TIEMPO Y 
SANTOS
Lunes
Cielos nublados con
temperaturas entre
los 18 y 5 grados
Santa Águeda
Martes
Tiempo nublado y
temperaturas entre
los 17 y 10 grados
San Amando de
Elnon
Miércoles
Tiempo  soleado con
temperaturas entre
los 16 y 7 grados
San Ricardo Rey
Jueves
Cielos nublados y
los termómetros
oscilarán entre los
17 y 8 grados
San Jerónimo
Emiliani
Viernes
Tiempo nublado. Las
temperaturas
oscilarán entre los 13
y 10 grados
Santa Apolonia de Alejandría
Fin de semana
Temperaturas entre
los 14 y 11 grados
El sábado,  Santa
Escolástica y el
domingo, Nuestra Señora de
Lourdes 
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5
febrero 2023
lunes

La dos

Lunes  5.  Farmacia  PEREA RUIZ. Plaza
del Portichuelo 4. 
952 84 21 48.
Martes 6.  Farmacia CERVERA. Infante
10. 
952 84 13 84.
Miércoles 7. Farmacia LUQUE MORENO.
Lucena 15. 
952 84 14 87.
Jueves 8.  Farmacia CERVERA. Infante
10. 
952 84 13 84.
Viernes  9. Farmacia VILLODRES. Plaza
San Francisco 1. 
952 84 40 65.
Sábado 10. Farmacia CERVERA. Infante
10. 
952 84 13 84.
Domingo 11.  Farmacia PEREZ FALCÓN.
Campillo Bajo. 
952 84 22 15.

FARMACIAS GUARDIA

LOS MEJORES ESTRENOS EN
CINES LA VERÓNICA
Cartelera semanal de Cines
la Verónica

Antequera acogerá el
próximo ocho de febrero un
concierto de Giovanni
Caccamo de su ‘Palabra Tour’
en la Iglesia de San Juan de
Dios con entrada libre a las
ocho y media.

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB
‘Pepco’ inaugura su nueva
tienda en Antequera 

CONCIERTO DE GIOVANNI
CACCAMO
En la Iglesia de San Juan de
Dios

Disfruta de las mejores
películas de estreno en Cines
la Verónica. Consulta toda la
información sobre horarios y
carteleras y adéntrate en una
experiencia cinematográfica
única. 

El entorno del Caminito del
Rey es uno de los lugares
preferidos para todo aquel
que visita Antequera y sus
alrededores. Ya se ha
activado la venta de entradas
para este 2024. 

VISITA EL CAMINITO DEL REY
EN ARDALES
Venta de entradas abierta
para el 2024

El Torcal de Antequera ofrece
una variada oferta de
actividades para disfrutar
durante todo el invierno.
Observaciones astronómicas,
rutas senderistas y mucho
más para toda la familia. 

ACTVIDADES EN EL TORCAL DE
ANTEQUERA
Disfruta del invierno en
este paraje natural

La noticia de la semana ha
sido la inauguración de la
conocida firma europea de
textil y hogar a precios
asequibles Pepco en el Centro
Comercial la Verónica. En
https://las4esquinas.com/

las afueras... ¿cuánto vale si
coges el taxi ida y vuelta? Y el
autobús... pierdes mucho
tiempo. Al fin te entregas al
cámping y los eurillos que te-
nía en el monedero para el
desayuno se perdieron. Luego
vuelta a la carretera me acer-
co a desayunar a una conoci-
da venta y me encuentro que
tienes que pedir en barra y
servirte tú mismo si quieres
comer sentado en una mesa.

A esto que veo un robot sir-
viendo y repartiendo desayu-
nos. Muy bien el ahorro en
personal pero el ahorro en mi
desayuno no lo noté. A las 12
llego a Antequera para hacer
unas operaciones en efectivo
y ya estaba cerrada la oficina.
Ahora aprende a manejarte
con los cajeros automáticos o
máquinas. En mi vida tuve en
alguna ocasión un dinerillo
por el que mi banco o caja me
pagaba unos réditos para pre-
miar mi esfuerzo. El banco vi-
vía y el que sacaba el présta-
mo. ¿Qué pasa ahora? Y ter-
mino con un refranillo propio
de estos campos: “Virgencita
de los Remedios que me que-
de como estoy”.

En otro orden de asuntos, el
viernes 26 de enero los miem-
bros del equipo de gobierno

Antonio García Acedo, el al-
calde y el concejal de anejos
José Manuel Fernández cono-
cieron de primera mano los
problemas de la Higuera. 

Entre los temas tratados se
encuentra la construcción de
otro depósito de reserva de
agua, especialmente para los
ganaderos. El arreglo de la
carretera La Joya-Valle de Ab-
dalajís y La Joya-Antequera
MA 4402 así como el arreglo
de los caminos en La Higuera
e instaurar banda sonoras y
barandilla en el ‘Barrio’ y
completar el camino de pea-
tones.

También han solicitado la
instalación de fibra óptica en
la zona, la renovación del te-

jado del Telecentro, la limpie-
za de basura y escombros de
‘La Torre’ y ‘El Barrio’ y colgar
carteles informativos más
grandes.

También solicitaron el arre-
glo o retirada de los contene-
dores rotos, instaurar cursos
y formación y una solución a
la Ruta de la Escaleruela y las
viviendas de la zona. 

En cuanto a política
municipal según el pedáneo y
la asociación de vecinos esta
semana recibirán la visita del
concejal de anejos José
Manuel Rodríguez y del edil
de economía Antonio García
para conocer los problemas
sobre el terreno. Seguiremos
informando. 
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Antequera 
ANTEQUERA El Ayuntamiento ha renovado las marcas viales, señalética y ha establecido pasos elevados para reducir la velocidad de los vehículos

Antequera triplica las plazas de aparcamiento en la
Avenida Alcalde José María González
ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha triplicado
las plazas de aparcamiento
en la Avenida Alcalde José
María González, junto a Ro-
tonda de los Vientos, tras lle-
var a cabo una serie actuacio-
nes urbanísticas en materia
de seguridad vial.

En total, los estaciona-
mientos han pasado de ser
una veintena a medio cente-
nar, “un dato muy positivo,
pues recordamos que esta-
mos en una zona residen-
cial”, ha manifestado el con-
cejal de Seguridad y Tráfico,
Antonio García Mendoza.

Por otro lado, también se
ha estrechado la calzada, eli-
minando uno de los tres carri-
les que había anteriormente
para regular mejor el tráfico
rodado y permitir la creación
de estos aparcamientos.

Asimismo, se han renova-
do las marcas viales, la seña-
lética y se han establecido pa-
sos elevados para reducir la
velocidad de los vehículos al

ta zona”, ha puntualizado el
regidor. “Ha sido una actua-
ción rápida y eficaz, y lo más
positivo, que ha sido el conso-
nancia y coordinación total y
absoluta con los propios veci-
nos”, ha valorado por último.

Igualmente, se ha reurba-
nizado el pavimento de los al-
corques en el entorno de El
Maulí. “Los árboles tenían
una envergadura muy impor-
tante, los troncos estaban
prácticamente estrangulados
y se han hecho alcorques más
amplios para que las raíces
puedan respirar y crecer con
total normalidad”, ha expli-
cado la concejala de Obras,
Teresa Molina. Aparte de esta
actuación, el Consistorio ha
mejorado la seguridad vial en
la barriada García Prieto, en
la zona del IES José María Fer-
nández, en la carretera de
Málaga; así como en el barrio
San Juan. Lo próximo será en
anejos como Cañadas de Pa-
reja, Los Llanos y Puerto del
Barco.

ser un punto negro de acci-
dentes, debido a que los co-
ches cogen más velocidad de
la que deberían con la pen-
diente. Restaría instalar una
señal lumínica en el paso de
cebra, que se realizará la se-
mana que viene.

En cuanto a la acera, se han
eliminado los bancos por va-
rios motivos, entre ellos, por
ser inaccesibles para las per-
sonas mayores y por propiciar
el escenario perfecto para
presenciar “competiciones de
velocidad” según ha dicho el
alcalde, Manolo Barón.

“La persona mayor que se
sentara en ese banco no po-
día levantarse sola porque es-
taban tan bajos que era impo-
sible. Además, hemos recibi-
do quejas de los vecinos de la
urbanización de Santa Catali-
na porque se aglutinaban de-
terminadas personas que in-
cluso podían ser espectado-
res de alguna competición de
velocidad, lo que propiciaba
esa situación que había en es-

EMPLEO Sube prácticamente en toda la comarca

ANTEQUERA | Antequera co-
menzó el año con su cifra de
paro más baja de los últimos
15 años. Sin embargo, el de-
sempleo ha vuelto a repun-
tar en  la cuesta de enero con
140 desempleados más en
comparación con el mes an-
terior.

En total, la ciudad Patri-
monio Mundial comienza el
mes de febrero con 3.179 pa-
rados. Aún así siguen siendo
74 personas menos que hace
justo un año.

En esta ocasión han sido
68 hombres y 72 mujeres los
que han engrosado las listas
del Servicio Andaluz de Em-
pleo (SAE).

En cuanto al número de
contratos, este mes se han
formalizado 1.838, de los
que 1.396 han sido tempora-
les y 442 indefinidos.

Paro comarca
El paro ha aumentado de

forma generalizada en toda
la comarca menos en Villa-
nueva del Rosario y Valle de
Abdalajís, donde ha descen-
dido en 17 y 4 personas, res-
pectivamente.

El municipio donde se ha
contabilizado una mayor su-
bida ha sido en Campillos
(+61), seguido de Mollina
(+29), Archidona (+25), Ala-

meda (+25), Villanueva del
Trabuco (+19), Teba (+15),
Sierra de Yeguas (+15), Hu-
milladero (+11), Cuevas Ba-
jas (+8), Cuevas de San Mar-
cos (+6), Villanueva de Ta-
pia (+6),  Fuente de Piedra
(+5), Villanueva de la Con-
cepción (+5), Almargen (+3),
Cañete la Real (+3) y Villa-
nueva de Algaidas (+2).

El desempleo repunta en
Antequera con 140 parados
más que el mes pasado

Alcalde y concejales en la avenida. VIVA

Participantes en las pruebas VIVA

EMPLEO Se ofertan 16 plazas divididas en dos ofertas distintas

ANTEQUERA | Un total de 2.756
personas se han inscrito en
las dos últimas ofertas de
empleo público ofertadas
por el Ayuntamiento de An-
tequera, 876 referentes a la
oposición libre para la pro-
visión de 9 administrativos
de administración general
como funcionarios de carre-
ra y 1.880 para la oferta pu-
blicada en el SAE de 7 fun-
cionarios interinos para co-
bertura temporal de las va-
cantes incluidas en las ofer-
tas de empleo público de los
años 2020, 2021 y 2022.

En el primero de los casos,
el de las oposiciones a fun-
cionarios de carrera, han si-
do provisionalmente admiti-
das 716 solicitudes, inicián-
dose ahora el proceso de
subsanación tras el cual se
publicará el listado definiti-
vo, designándose el tribunal
y la fecha oficial de las prue-
bas selectivas para tratar de

terminar todo el proceso a fi-
nales del presente año 2024.

Respecto a la oferta de em-
pleo temporal en el SAE, di-
cho ente público ha enviado
ya el listado de los 28 prese-
leccionados, candidatos que
deberán registrar en el
Ayuntamiento la solicitud
para participar en el proceso
selectivo y la preceptiva do-
cumentación, teniendo has-
ta el 5 de febrero para ello.

En este sentido y ante la
respuesta para ambas con-
vocatorias, el teniente de al-
calde delegado de Personal,
Antonio García Mendoza, ha
manifestado que “es gratifi-
cante ver el interés que des-
pierta el poder trabajar en
nuestro Ayuntamiento como
servidores públicos de todos
los vecinos de nuestro muni-
cipio”, ha dicho el responsa-
ble del área.

Más de 2.700 personas  optan
a un puesto de administrativo
en el Ayuntamiento

Oficinas del SAE VIVA
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Antequera  |

ANTEQUERA Durante el año 2023 se han registrado un total de 1.236 niños con este problema, cinco veces más que el pasado año

Crece el número de niños con obesidad infantil
atendidos en el Área Sanitaria de Antequera
ANTEQUERA | Crece el número de
niños con obesidad infantil
atendidos en el Área Sanita-
ria de Antequera. Durante el
año 2023 se han registrado un
total de 1.236 niños con este
problema, cinco veces más
que el pasado año (244 usua-
rios en 2022).

Los profesionales del Área
Sanitaria Norte de Málaga im-
plicados en el abordaje de la
obesidad infantil mantienen
desde el año 2016 una consul-
ta especializada para aque-
llos niños que, junto al sobre-
peso u obesidad presentan
comorbilidades como resis-
tencia insulínica, sospecha
de síndrome metabólico, dis-
lipemia, hipertensión arterial
o apnea del sueño.

Esta labor, que se lleva a ca-
bo siguiendo las directrices
del Plan Integral de Obesidad
Infantil de la Consejería de
Salud y Consumo, se realiza
en coordinación con pedia-
tras de atención primaria y
hospitalaria, enfermeras refe-
rentes de salud infantil y téc-
nicos de educación para la sa-
lud del Área Sanitaria, los

Las consecuencias del so-
brepeso y la obesidad infantil
son tanto físicas (enfermeda-
des cardiovasculares, diabe-
tes, mayor riesgo de cáncer,
etc.) como mentales (baja au-
toestima, depresión o ansie-
dad) y sociales (estigma, dis-
criminación o dificultades
para relacionarse).

La obesidad tiene un origen
multicausal y complejo en el
que intervienen factores ge-
néticos, biológicos, psicoso-
ciales, de estilo de vida, so-
ciodemográficos y ambienta-
les a lo largo de la vida de los
niños, por lo que el abordaje
exige igualmente que sea
multifactorial.

En esta línea, además de
valorar la alimentación y la
realización de ejercicio físico
adaptado a la edad, en las in-
tervenciones se tiene en
cuenta y se recuerda a las fa-
milias que no dormir las ho-
ras recomendadas duplica el
riesgo de obesidad en meno-
res en etapa escolar y un des-
equilibrio en el bienestar
emocional también incre-
menta la probabilidad.

cuales efectúan intervencio-
nes individuales y grupales
en las que se trabaja princi-
palmente los aspectos modi-
ficables, es decir, el estilo de
vida de las familias a través
de un enfoque integral (valo-
ración antropométrica, as-
pectos psicopatológicos,
identificación de los factores
de riesgo de la salud que son
modificables y puesta en
marcha de mejoras en los há-
bitos de vida adaptados a ca-
da familia).

El sobrepeso y la obesidad
infantil es actualmente un
problema de primer orden de
salud pública en los países
desarrollados, donde los ni-
ños que viven en hogares con
rentas bajas tienen hasta el
doble de posibilidades de
desarrollar sobrepeso y obe-
sidad. El exceso de peso en la
infancia afecta a 4 de cada 10
niños y 3 de cada 10 adoles-
centes lo que supone que el
55% de los menores con obe-
sidad serán adolescentes con
obesidad, y el 80% de los
adolescentes con obesidad
serán adultos con obesidad. Sesión en el Hospital. VIVA

ANTEQUERA | La Junta de Anda-
lucía ha incluido en su cuar-
to decreto de sequía la cons-
trucción y puesta en marcha
de un sistema de tratamiento
terciario en la nueva depura-
dora de Antequera con el fin
de poder garantizar el sumi-
nistro en sectores producti-
vos a través del aprovecha-
miento de aguas residuales.
Con éste y otros terciarios en
el conjunto de la comunidad
autónoma se pondrán en cir-
culación hasta 39 hectóme-
tros cúbicos de agua regene-
rada para industria, siendo
preferente el sector agrícola
para regadío.

Aparte, el Gobierno anda-
luz asumirá la puesta en
marcha de las conexiones a
las  aguas regeneradas en las
zonas regables, como es el
caso de la cabecera del Gua-
dalhorce a su paso por la co-
marca de Antequera.

Estas actuaciones están
incluidas en un paquete de

medidas con una inversión
de 217,8 millones de euros. El
objetivo es poner en marcha
de forma inminente nuevas
acciones para luchar contra
la sequía y prevenir los efec-
tos de un posible escenario

ANTEQUERAEl objetivo es garantizar el suministro de los sectores productivos

La Junta incluye el terciario de
Antequera en su decreto de sequía

ANTEQUERA Pleno  mes de enero

ANTEQUERA | PSOE e Izquierda
Unida Antequera solicitaron
durante la sesión del pleno or-
dinario de este mes de enero la
puesta en marcha de nuevas
medidas para garantizar una
mayor protección y control del
paraje natural del Torcal.

La portavoz de la coalición,
Pilar Ruiz, mostró su preocu-
pación por el importante nú-
mero de visitas que ha regis-
trado el Torcal desde que fue
incluido en la declaración del
Sitio de los Dólmenes como
Patrimonio. Un hecho que no
ha estado acompañado por el
aumento en las medidas de
conservación.

Ruiz  recordó que en 2017 se
aprobó una moción al respec-
to y que el asunto se elevó al
Parlamento de Andalucía a
través de una Proposición No
de Ley (PNL), pero que a día de
hoy no se ha ejecutado.

Es por ello que propuso res-
tringir el acceso a los vehícu-
los los días de más afluencia,

PSOE e IU piden mayor
control y protección del
paraje natural del Torcal

así como la elaboración de un
programa específico elabora-
do por personal cualificado.

Por su parte, el PSOE  sugi-
rió la creación de una “mesa
técnica política” donde se in-
cluya representación de la
Consejería, del Ayuntamiento,
de la empresa gestora del Tor-
cal y a aquellas asociaciones y
personas que velan por su pro-
tección. Además de un plan de
señalización turística en las
pedanías de la zona sur, como
La Joya, La Higuera y Los No-
gales, donde hay más de 200
alojamientos turísticos.

Por su parte, la portavoz del
Partido Popular, Ana Cebrián,
defendió la gestión actual del
Torcal y aseguró que seguirán
trabajando para mejorarla,
aunque “el Torcal nunca ha es-
tado tan cuidado como aho-
ra”, afirmó. 

Hay que recordar que más
de 185.000 personas pasaron
por el Torcal de Antequera du-
rante 2023.

aún más complicado que el
actual.

El decreto también incluye
como novedad una línea es-
pecífica de ayudas por valor
de 50 millones de euros des-
tinada a los cultivos más

afectados por la falta de pre-
cipitaciones.

Hasta el momento, la Con-
sejería ha invertido más de
500 millones de euros en in-
fraestructuras hidráulicas
para paliar la falta de lluvias.

Carmen Crespo en rueda de prensa. VIVA
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ANTEQUERA El museo acoge hasta el 31 de marzo cerca de 40 obras

Los ‘Paisajes’ del pintor
acárquico Evaristo Guerra
llegan al MAD de Antequera
ANTEQUERA | La Diputación de
Málaga ha llevado al MAD de
Antequera una nueva mues-
tra del pintor veleño Evaris-
to Guerra, un recorrido por
sus paisajes andaluces a lo
largo de su carrera, con la
novedad de que algunas
obras han sido creadas para
esta exposición.

Bajo el título ‘Paisajes’, la
exposición abrió sus puertas
el pasado viernes en el MAD,
donde tuvo lugar la inaugu-
ración con la presencia del
vicepresidente y diputado
de Cultura, Educación y Ju-
ventud, Manuel López Mes-
tanza, el artista, Evaristo
Guerra, y los ediles de Ante-
quera José Medina y María
Sierras.

Un total de 37 obras que
reflejan los paisajes coloris-
tas, fundamentalmente ru-
rales, característicos de su
obra, con algunas incursio-

nes de escenas marítimas y
con la técnica de óleo sobre
lino, cartulinas sobre tablas,
impresión digital sobre lino
o grabado a tres planchas.

La muestra estará disponi-
ble para su visita del 19 de
enero al 31 de marzo en el
MAD de Antequera (calle
Diego Ponce, 12).

ANTEQUERA Han invertido 200.000 euros de subvenciones

ANTEQUERA | La Academia de
Nobles Artes de Antequera
es ahora más accesible. El
edificio, ubicado en la Calle
Encarnación, ha ganado en
accesibilidad tras los traba-
jos realizados, que han su-
puesto, además, una am-
pliación del aforo. “Gana-
mos en accesibilidad, gana-
mos en educación, ganamos
en informar a personas ma-
yores que siguen con inquie-
tudes y que quieren seguir
formándose”, ha destacado
la concejal de accesibilidad,
Sara Ríos. 

Con respecto a la dotación
presupuestaria de los traba-
jos, desde el Ayuntamiento
han indicado que “no ha si-
do demasiado”. “Teniendo
en cuenta que había que re-
construirlo prácticamente
todo, han sido 200.000 eu-
ros en dos subvenciones, pe-
ro el 80% del edificio es nue-
vo, porque estaba hundido,
los tejados no existían, habí-
an desaparecido y había que
partir de cero”, ha destaca-
do el director,  José Escalan-

te.  “Se ha tratado siempre
de optimizar lo que se da y
quintuplicar visualmente lo
que se piensa que ha podido
costar. Yo creo que lo hemos
conseguido”, dijo.  

Por su parte, el alcalde de
la localidad, Manolo Barón,
ha destacado el gran trabajo
realizado.  “Hemos cubierto
un doble objetivo, lo que es
dotar a Anteguera de una se-
de, que es subsede del Insti-

tuto Academia Andalucía,
una nueva sede cultural,
una sede académica, pero,
además, restaurar un edifi-
cio”. 

Sobre la finalización de
los trabajos, aún queda por
concluir la galería del exte-
rior y la dotación de compac-
tos. Además, también se in-
cluirá un almacén con las
obras y ya se está negocian-
do un sistema de peines.

Antequera hace accesible la sede 
de la Real Academia de Nobles 
Artes en calle Encarnación

Visita a la nueva sede. VIVA

Visitantes en el MAD . VIVA

ANTEQUERA Cuentacuentos y talleres infantiles

Vuelven los ‘Pequesábados’
gratuitos a la biblioteca San
Zoilo de Antequera 
ANTEQUERA | El próximo sába-
do 10 de febrero regresan los
‘Pequesábados’ a la bibliote-
ca municipal de Antequera
con el cuentacuentos ‘Cuen-
tos de nuestra Tierra’. Se tra-
ta de una iniciativa destina-
da a acercar la misma a los
escolares y fomentar hábitos
de lectura entre los más pe-
queños. El programa, que in-
cluye talleres y cuentacuen-
tos, se desarrollará durante
un total de 18 días, según ha

explicado el director, Narci-
so Conde.

Los cuentacuentos co-
menzarán a las once y media
de la mañana con entrada li-
bre. Para los talleres gratui-
tos, habrá un aforo de 20
participantes teniendo lugar
entre las once y la una, re-
quiriéndose una inscripción
previa en el teléfono
600704707. Para más infor-
mación, puede consultarse
telefónicamente con la bi-

blioteca en el número
952708337.

El concejal delegado de
Cultura, José Medina Galeo-
te,  ha animado a la partici-
pación en estas actividades
infantiles que vienen a acer-
car la biblioteca a los más
pequeños de la casa, tratan-
do a su vez de familiarizarlos
con ella, poniendo los ci-
mientos de lo que pretende
sea en el futuro un hábito de
lectura.

Rueda de prensa de los ‘Pequesábados’ . VIVA

ANTEQUERA El Centro de Información realizó 3.000 atenciones en 2023

ANTEQUERA | La Directora Pro-
vincial del Instituto Andaluz
de la Mujer, Remedios Cue-
to, visitó ayer las instalacio-
nes de Servicios Sociales de
Antequera, conociendo de
primera mano el Centro de
Información a la Mujer.

La directora estuvo acom-
pañada por el alcalde, Ma-
nuel Barón, la concejala de
Equidad, María Sierras, y el
edil responsable de Progra-
mas Sociales, Alberto Ara-
na.

Durante su visita, Cueto
firmó el convenido para
mantener el Centro Munici-
pal de Información a la Mu-
jer durante los próximos
cuatro años, siendo ésta la
principal novedad, pues an-
tes se firmaba anualmente.

Con esta colaboración se
asegura la atención y cola-
boración estrecha con el

centro, cubriendo las nece-
sidades de sus trabajadores.
Con este nuevo convenio, la
Junta destinará un 50 por
ciento a los gastos del perso-
nal, tal y como ha informado
la directora durante su visita
institucional a Antequera.

El Centro Municipal de In-
formación a la Mujer de An-
tequera realizó el pasado
año más de 3.000 atencio-
nes, no sólo a mujeres de An-
tequera, también de otras lo-
calidades de la comarca nor-
te de Málaga.

El IAM renueva el convenio con
Antequera durante los
próximos cuatro años

Visita a la nueva sede. VIVA
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Firma de Ciudades Medias del Centro de Andalucía. VIVA

ANTEQUERAAntequera destacó en la asamblea de la Red de Ciudades AVE, al disponer de una segunda estación  en el casco urbano

Antequera destaca su oferta turística
“global  única” en FITUR 2024
Celia  Paredes 
ANTEQUERA | Como cada año,
Antequera sacó toda su arti-
llería en la  Feria Interncional
del Turismo de Madrid (FI-
TUR), presentando una oferta
turística “global y única en
Málaga y Andalucía”.  

El alcalde de Antequera,
Manolo Barón; la concejala
de Turismo, Ana Cebrián; la
teniente de alcalde de Fiestas
Mayores, Tradiciones y Pro-
moción del Flamenco, Elena
Melero; así como el concejal
de Cultura y Patrimonio His-
tórico, José Medina Galeote,
asistieron a la puesta de largo
de la ciudad realizada en el
expositor de Turismo Costa
del Sol, dentro del pabellón
de Andalucía. 

La campaña ‘Somos tu Des-
tino’ estuvo enfocada a ser un
compendio de todo lo que An-
tequera ha enseñado en FI-
TUR en la última década y
que de forma complementa-
ria, forma ahora un destino
turístico completo. “En estos
10 últimos años, hemos ofer-
tado las potencialidades tu-
rísticas de Antequera incluso
su comarca. Todo ello, bajo el
amparo de Málaga y de la
Costa del Sol como referentes
turísticos de excepción, a
quienes hemos regalado la
declaración como Patrimonio
Mundial del Sitio de los Dól-
menes, algo único en nuestra
provincia. Ahora, nos abri-
mos al mundo desde FITUR
como un todo, como un desti-
no global y completo absolu-
to”, explicó el alcalde, Ma-
nuel Barón. Por su parte, la
delegada de Turismo, Ana Ce-
brián, resaltó el hecho de que
Antequera sea un “destino
con mayúsculas, un sitio con

una calidad de vida impresio-
nante y una ciudad que ofrece
todo lo que queramos hacer”.

Por otro lado, también asis-
tieron a la asamblea de la Red
de Ciudades AVE, en la que se
destacó Antequera por dispo-
ner ya de una segunda esta-
ción de alta velocidad en el
casco urbano.

Destino Inteligente
Durante el desarrollo del FI-
TUR, el Ayuntamiento de An-
tequera recibió la acredita-
ción de Destino Turístico Inte-
ligente (DTI), distintivo que
cataloga a la ciudad como un
destino turístico innovador,
consolidado sobre una in-
fraestructura tecnológica de
vanguardia que garantiza el
desarrollo sostenible del te-
rritorio turístico y accesible
para todos. Tambiénn que fa-
cilita la interacción e integra-
ción del visitante con el entor-
no e incrementa la calidad de
su experiencia en el destino y
mejora la calidad de vida del
residente.

Ciudades Medias
Ciudades Medias Centro de
Andalucía, formada por An-
tequera, Alcalá la Real, Écija,
Estepa, Puente Genil y Luce-
na, cerró un acuerdo de cola-
boración con Viajes InterRías
en FITUR para desarrollar un
proyecto de mejora del posi-
cionamiento de las mismas a
través de la creación de  un
catálogo digital elaborado
con información sobre los
principales recursos turísti-
cos de estas ciudades que se
distribuirá en el canal B2B a
las agencias de viajes y turo-
peradores de la península y el
mercado portugués.

CAMPAÑA PROMOCIONAL___ Con el lema ‘Somos tu Destino’, la ciudad Patrimonio Mundial pretende atraer a todo tipo de
visitantes gracias a su completo potencial turístico DESTINO INTELIGENTE___Recogieron el certificado oficial durante la feria

Presentación de la campaña. VIVA

Recogiendo el título de Destino Turístico Inteligente. VIVA

Antequera  |

Promoción de Antequera. VIVA
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Momento de la operación. VIVA

Incautados más de 70 kilos de
cocaína ocultos entre astillas
en una nave de Antequera

ANTEQUERA Han  sido detenidas 6 personas

ANTEQUERA | Agentes de la Po-
licía Nacional, en una ope-
ración conjunta con Vigilan-
cia Aduanera de la Agencia
Tributaria, se han incautado
de setenta y dos kilos de co-
caína ocultos entre astillas
de madera de teca, en el in-
terior de una nave de Ante-
quera.

En esta operación, desa-
rrollada en el marco del
Plan Especial de Seguridad
Meridional, han sido deteni-
das seis personas pertene-
cientes a una organización
criminal dedicada al trans-
porte de estupefaciente des-
de Sudamérica hasta Espa-
ña.

La investigación se inició
cuando los agentes tuvieron
constancia de la existencia
de una organización dedica-
da al transporte de cocaína
desde Sudamérica a Espa-
ña, cuyo jefe estaba asenta-
do en la provincia de Mála-
ga. Los miembros de la red

transportaban la droga
oculta en contenedores de
astillas de madera de teca.

Tras diversas gestiones de
investigación, los agentes
lograron identificar a los
miembros de la organiza-
ción y procedieron a su de-

tención en una nave de An-
tequera.

Los arrestados han pasa-
do a disposición del Juzgado
número tres de Antequera y
las investigaciones continú-
an abiertas a la espera de
nuevas detenciones.

Asaja convoca una reunión en
Antequera para decidir
posibles movilizaciones

AGRICULTURAS Las organizaciones crean un calendario de protestas

ANTEQUERA | Asaja convocó el
pasado jueves una reunión
en su sede de Antequera en
calle Carreteros para estu-
diar posibles movilizacio-
nes futuras ante la situación
en la que se encuentra el
sector.  El objetivo de la cita,
que estuvo abierta a agricul-
tores y ganaderos de toda la
comarca y la provincia, fue
decidir las acciones de pro-

testa que más tarde fueron
trasladadas a la Junta Direc-
tiva de Asaja Nacional.

Otras organizaciones
agrarias como COAG y UPA
también han acordado po-
ner en marcha un calenda-
rio de acciones que en prin-
cipio se llevará a cabo en las
comunidades autónomas
para reclamar un plan de
choque que recoja medidas

tanto a nivel de la Unión Eu-
ropea, como del Gobierno
de España y de las comuni-
dades autónomas. El sector
lleva meses denunciando,
mediante protestas por toda
Europa, problemas como el
aumento de los costes de
producción, la nueva PAC,
el incremento del Salario
Mínimo Interprofesional o
la sequía.

Tractorada en Antequera. VIVA

ANTEQUERA Concentración  en el Hospital de Antequera en repulsa a la última agresión que sufrió una facultativa por parte del familiar de un paciente

Vuelven a reclamar desde Antequera medidas para
garantizar la seguridad del personal sanitario
ANTEQUERA | El Sindicato Médi-
co de Málaga ha vuelto a soli-
citar a la administración la
puesta en marcha de medidas
para la protección de los fa-
cultativos, como la presencia
física de personal de seguri-
dad o la instalación de arcos
para detección de metales,
entre otros medios que se es-
timen.“Estamos viviendo de
manera continua agresiones,
unas verbales y otras físicas,
que van aumentando en fre-
cuencia hasta prácticamente
tener en la provincia de Mála-
ga una agresión a la semana”,
manifestó el representante
del Sindicato Médico del Área
Sanitaria Norte de Málaga,
Gustavo Mesa, quien asistió a

“Las cosas no se pueden re-
solver agrediendo, amena-
zando e insultando a una per-
sona. Es una vergüenza que
un criterio de un profesional
se cuestione de esa manera”,
lamentó.

Por último, pidió a la Junta
que invierta dinero en la
puesta en marcha de estas
medidas, así como que esta-
blezca un catálogo de sancio-
nes administrativas que ac-
túe inmediatamente cuando
se agrede a un personal sani-
tario. “Hay muchos centros
de salud de fuera de la capital
que atienden 24 horas urgen-
cias todos los días del año y
no tienen servicio de seguri-
dad”, afirmó.

la concentración  que se llevó
a cabo el pasado jueves 25 de
enero en el Hospital de Ante-
quera como signo de repulsa
a la última agresión verbal
que una médica sufrió por
parte del hijo de un paciente
al darle el alta.

En esta ocasión, la víctima
tampoco interpuesto una de-
nuncia, aunque sí se ha dado
parte a prevención de riesgos
laborales “para que haya no-
tificación y conocimiento en
el SAS del daño producido”,
afirmó.

Por su parte, el presidente
del Sindicato Médico de Má-
laga, Antonio Martín, mani-
festó que están ante un pro-
blema de “educación” básica. Manifestación. VIVA
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ANTEQUERA | Un gran número
de personas se personaron e
hicieron cola el pasado miér-
coles durante la inaugura-
ción de la nueva tienda de
Pepco en el centro comercial
La Verónica de Antequera
para aprovechar la promo-
ción de apertura de la popu-
lar firma europea de textil y
hogar que suma ya ocho tien-
das en Málaga.

Los 50 usuarios más ma-
drugadores pudieron conse-
guir cheques-regalo para
gastar en la tienda, entre
ellos uno por valor de 100 eu-
ros, que salió de los primeros
para alegrar el día a la perso-
na agraciada. Antes de abrir
oficialmente sus puertas, los
encargados y trabajadores
realizaron una inauguración
simbólica a la que asistieron
el gerente del centro comer-
cial, Nicolás Pérez; y miem-
bros de la corporación muni-
cipal del Ayuntamiento, en-
tre ellos, la concejala de Co-
mercio, Ana Cebrián y el con-
cejal de Hacienda, Antonio
García Acedo.

De esta forma, Pepco ocu-
pa desde ya un local de más
de 500 metros cuadrados en
la planta alta del estableci-
miento, junto a Druni. La ca-

dena ofrece ropa para toda la
familia y productos del ho-
gar con los mejores precios.

Sobre Pepco
Pepco tiene una gran presen-
cia tanto en España como en
Europa, posicionándose co-
mo una firma en plena ex-
pansión. La compañía ya es-
tá presente en 19 países euro-
peos, sumando más de 3.650
tiendas, 218 de las cuales es-
tán ubicadas en España. La
nueva tienda de La Verónica
es la octava de la firma en la
provincia de Málaga.

Oferta en La Verónica
Con esta incorporación, el
centro comercial La Verónica
fortalece su oferta comercial,
gracias a una firma destaca-
da en su sector con produc-
tos para toda la familia y pre-
cios económicos. La llegada
de Pepco amplía aún más la
extensa oferta de moda, ali-
mentación, ocio, estética y
salud de La Verónica, centro
comercial de referencia gra-
cias a la presencia de con
otras marcas líderes en moda
y complementos como Sil-
bon, Kiabi, Lefties, Misako,
Stradivaruis, Women Secret
o Sprinter, entre otras.

ANTEQUERA Multitudinaria inauguración en la que los clientes no se quisieron perder la promoción de apertura

La tienda de ropa y hogar ‘Pepco’ inaugura su octava tienda
de Málaga en el centro comercial La Verónica de Antequera

Inauguración de Pepco. VIVA

ANTEQUERA | El Área de Mante-
nimiento del Ayuntamiento
de Antequera ha informado
de las próximas actuaciones
que se van a realizar en la ca-
lle Calzada y que afectará
concretamente a parte de la
arboleda urbana existente,
que deberá ser suprimida. 

La razón de esta actuación
es el hecho de que se haya
detectado finalmente que es-
tos árboles se plantaron jus-
to encima de tuberías de su-
ministro de agua, lo que im-
pide el normal crecimiento
de las especies vegetales y
hace que terminen secándo-
se.

De hecho, se ha tratado
por todas las formas y me-
dios evitar este tipo de actua-
ción derivada de un diseño
erróneo de los parterres so-

bre las conducciones de
agua, en una calle cuya re-
modelación integral data del
año 2001 y que ha tenido que
ser mejorada en, al menos,
dos ocasiones debido a las
deficiencias que presentaba
el pavimento, anteriormente
en su totalidad de adoqui-
nes.

También se ha comproba-
do como en el proyecto origi-
nal de 2001 no estaba previs-
ta la plantación de árboles,
por lo que se entiende que la
plantación fue sobre la mar-
cha y sin tener en cuenta la
configuración de las tuberí-
as. 

Incluso se ha confirmado
cómo se taparon parterres
para árboles que no crecerí-
an al no tener disponibilidad
de extensión de sus raíces.

ANTEQUERA Los setos están situados justo encima de la lineal por la que discurren las tuberías de una calle que se remodeló en el año 2001

El Ayuntamiento se ve obligado a retirar arbolado urbano en
calle Calzada por estar plantado sobre las tuberías de agua

Barón y Molina en calle Calzada observando el problema. VIVA

De hecho, en los sitios en
los que no hay tubería se ha
procedido a la mejora de los
árboles existentes, pero en
las ubicaciones en las que
hay tuberías habría riesgo fu-
turo de rotura de las mismas
sin tener capacidad de crecer
los árboles. Por tanto, el Con-
sistorio ha decidido seguir
las prescripciones que acon-
sejan los técnicos del área de
Parques y Jardines.

El alcalde de Antequera,
Manolo Barón, y  la teniente
de alcalde de Gestión Urba-
nística, Obras, Manteni-
miento, Parques y Jardines,
Teresa Molina, se persona-
ron en calle Calzada junto
con los técnicos para ver y
valorar el primera persona la
problemática y tomar las de-
cisión más acertada.
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Nuevo vehículo eléctrico en DCOOp. VIVA

ANTEQUERA Presente en el expositor de Turismo Costa del Sol 

ANTEQUERA | Antequera ha es-
tado presente, a través de Tu-
rismo Costa del Sol, en la dé-
cima edición de la MATKA
Nordic Travel Fair, la feria tu-
rística más importante de Es-
candinavia, celebrada del 17
al 21 de enero de 2024 en la
capital finlandesa, Helsinki.
Una técnica municipal del
Área de Turismo ha estado
presente de forma concreta
para exponer la oferta turís-
tica de la ciudad.

Buscando fortalecer lazos
y diversificar los flujos turís-
ticos desde Finlandia hacia
la provincia de Málaga, Tu-
rismo Costa del Sol ha ocu-
pado un destacado stand de
cien metros cuadrados.

Este espacio se ha conver-
tido en un punto de encuen-
tro estratégico para profesio-

nales y empresarios del sec-
tor turístico, que tuvieron la
oportunidad de consolidar
relaciones comerciales.

La teniente de alcalde de-
legada de Turismo, Ana Ce-
brián, ha destacado la im-
portancia de estar presentes
en ferias de mercados con
una clara vocación expansi-

Antequera se promociona en
la feria turística más
importante de Escandinavia

va, posibilitando así una ma-
yor diversidad turística y la
colaboración entre profesio-
nales del sector.

En esta edición, MATKA
Nordic Travel Fair ha conta-
do con más de 80.000 visi-
tantes, incluyendo 20.000
profesionales y más de 1.200
expositores de 80 países.

ANTEQUERA Reunión con los agentes del sector

ANTEQUERA | El alcalde de An-
tequera, Manolo Barón, la
teniente de alcalde portavoz,
Ana Cebrián, el teniente de
alcalde delegado de Vivien-
da, Alberto Arana, y la te-
niente de alcalde de Obras y
Gestión Urbanística, Teresa
Molina, mantuvieron una
reunión de trabajo con una
veintena de representantes
del sector de la construc-
ción, incluyendo además a
gestores y promotores.

El objetivo de este encuen-
tro fue el de acercar la reali-
dad del sector de la vivienda
en la ciudad, tratando de es-
tablecer cauces de colabora-
ción entre instituciones pú-
blicas y empresas privadas,
al tiempo que desde el equi-
po de gobierno se han aten-
dido las propuestas, fortale-
zas, obstáculos o problemas
que acechan al sector en la
actualidad, muy marcados
aún por la crisis que sufre la
vivienda en España.

El alcalde confirmó que
este tipo de reuniones de tra-
bajo se desarrollarán de for-
ma periódica con el firme
propósito de seguir avanzan-

do en torno a la gestión de la
vivienda en la ciudad con los
profesionales del sector,
quienes han puesto sobre la
mesa la influencia de la va-
riación de calidades, precios
y exigencias normativas a la
hora de encarecer mucho las
viviendas. 

Además, el Ayuntamiento
se ha planteado trabajar fir-
memente para facilitar la im-
plantación de nuevas pro-

Antequera aborda la
situación actual del mercado
de la vivienda en la ciudad

mociones de viviendas den-
tro del casco urbano, tratan-
do de retraer la normativa es-
pecífica que desde hace ya
una década aletarga el de-
sarrollo de este tipo de pro-
yectos.

El regidor confirmó  las zo-
nas en las que ya se barajan
nuevos emplazamientos de
viviendas como los Huertos
de la Moraleda, el Parque
Norte o la SUB-7.

Antequera  |

ANTEQUERA Muestra de Enrique Crespo Amesti

ANTEQUERA | La próxima expo-
sición de la Agrupación Fo-
tográfica Antequera (AFA)
‘Va de Jazz’ de la mano de
Enrique Crespo Amesti, na-
tural de Basauri, Vizcaya. La
inauguración tendrá lugar el
próximo viernes 2 de febrero
a las nueve de la noche en el
Centro de Exposiciones FIAP
de Antequera, en calle Carre-
teros 8 (Casa de la Cultura).

Esta muestra invita a los
espectadores a recorrer dis-

tintos festivales de música
de Jazz, en su mayoría, orga-
nizados en el País Vasco.
Aunque han sido varios los
festivales que ha inmortali-
zado con su cámara (Vitoria-
Gasteiz, San Sebastián, Get-
xo...), fundamentalmente se
ha centrado en el Bilbaína
Jazz Club, del que era socio y
donde ha realizado fotografí-
as que son capaces de trasla-
dar al ambiente de los viejos
y románticos locales de jazz

El Jazz, protagonista de la
nueva exposición fotográfica
de AFA en Antequera

de la ciudad de Nueva Orle-
ans, cuna de este género mu-
sical.

Las tomas realizadas en
los conciertos muestran la
fuerza de este estilo musical
en directo, sin preparativos
ni posados, todo lo más, al-
gún ‘robado’ con el descono-
cimiento de su protagonista.

La exposición se podrá vi-
sitar de lunes a viernes de
seis y media o ocho y media
hasta el 23 de febrero.

ANTEQUERA Ha comenzado a incorporar a su flota vehículos sostenibles

ANTEQUERA | Dcoop está insta-
lando ocho puntos de carga
de vehículos eléctricos en
sus instalaciones. En concre-
to, hay dos en la sede cen-
tral, en Antequera, dos en
Mercaoleo, también en Ante-
quera, y otro en la refinería
Qorteba, en Alcolea (Córdo-
ba).

También se ha instalado
otro punto en la planta de
envasado de aceituna de me-
sa de Monturque (Córdoba) y
en la de Dos Hermanas (Sevi-
lla) se está negociando con
una empresa de transportes
externa para instalar dos
cargadores eléctricos para
camiones.

Además, Dcoop ha comen-
zado a incorporar a su flota
vehículos eléctricos e híbri-
dos, como una furgoneta
cien por cien eléctrica que se
usa para la recogida de

muestras de aceitunas y
aceite en cooperativas socias
del Grupo, además de coches

DCOOP instala cuatro puntos
de carga de vehículos
eléctricos en sus instalaciones

híbridos. El objetivo es ir au-
mentando los vehículos más
sostenibles.

Encuentros con los agentes del sector. VIVA

Técnica de turismo en la feria. VIVA

Una de las fotografías de la exposición. VIVA
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ANTEQUERA | El portavoz del
PSOE, José Luis Ruiz Espejo, y
los concejales socialistas Kiko
Calderón y María José Gonzá-
lez mantuvieron una reunión
con la Asociación de Vecinos
Sur del Torcal para conocer las
carencias y las necesidades
que tiene esta zona del muni-
cipio. “La mayor prioridad
ahora mismo es tomar todas

las medidas necesarias para
luchar contra la sequía”, seña-
ló Ruiz Espejo, recordando
que se trata de una zona don-
de la ganadería y la agricultu-
ra juegan un papel fundamen-
tal. La mejora de carreteras,
caminos y otras infraestructu-
ras también fueron algunos de
los temas que se trataron du-
rante esta reunión. 

Proponen medidas
para garantizar el
agua en el sur del
Torcal

PSOE

Izquierda Unida. VIVA

Rueda de presa en DCOOP. VIVA

Antequera

ANTEQUERA | El secretario gene-
ral del PP de Málaga y secre-
tario tercero de la Mesa del
Parlamento andaluz, José
Ramón Carmona,  instó al
Gobierno central a tomar me-
didas frente a la sequía me-
diante inversiones, citando
la gestión positiva de la Junta
de Andalucía. Carmona ex-
presó su preocupación por la
situación del sector prima-
rio, describiéndola como
una “tormenta perfecta” de-
bido a la escasez de lluvias,
la falta de reconocimiento al
trabajo del sector, el aumen-
to de costos y una Política
Agraria Común (PAC) que
considera injusta.

Durante una visita a Dco-
op, Carmona destacó la in-
versión significativa de la
Junta de Andalucía para
abordar la sequía, incluyen-
do un cuarto decreto de se-
quía con medidas de emer-
gencia y aumentos en las

ayudas. En contraste, criticó
la falta de impulso del Go-
bierno central, señalando
que solo ha aprobado un de-
creto de sequía y destinado
menos de diez millones de
euros para toda Andalucía
en los últimos años. El porta-
voz popular de Agricultura

PP

El PP pide al Gobierno central que
“reaccione” con inversiones  a la sequía

en la Cámara andaluza, Al-
berto Sanromán, se unió a la
preocupación, enfatizando
la necesidad de mejorar la
conectividad y abordar la es-
casez de agua en la provin-
cia. También criticó la nueva
PAC, señalando que un cuar-
to de los agricultores y gana-

deros han optado por no re-
cibir las ayudas debido a los
costos asociados con los eco-
rregímenes, y expresó preo-
cupación por las posibles
pérdidas económicas asocia-
das a la política agraria co-
munitaria dirigida por el Go-
bierno central.  

PSOE 

ANTEQUERA | El PSOE de Ante-
quera ha lamentado la para-
lización de las obras de re-
habilitación del Teatro Tor-
cal debido a la modificación
del proyecto, según ha infor-
mó el equipo de Gobierno en
el pleno de este mes de ene-
ro.”Nos preocupa que sea
necesario realizar ese pro-
yecto para finalizar las obras
previstas”, manifestó el por-
tavoz socialista, José Luis
Ruiz Espejo, recordando que
esto tendrá un incremento
en el coste económico que
no estaba incluido en el pre-
supuesto, viendo ahora có-
mo se ha de incrementar el
gasto total en la misma.

El también parlamentario
andaluz ha lamentado que
el PP rechazara hasta tres
iniciativas presentadas por
los socialistas que “son pro-
puestas buenas para el mu-
nicipio y que vienen a mejo-
rar carencias”. Para Ruiz Es-
pejo, las mociones presenta-
das “afectan directamente
al ciudadano, y el PP debe-
ría tenerlos en cuenta para
resolverlos”.

Entre estas propuestas se
encontraba realizar mejoras

en los parques infantiles pa-
ra hacerlos accesibles para
niños y niñas con diferentes
capacidades. También el
instar a la Junta de Andalu-
cía para poner en marcha la
segunda fase del Centro de
Tecnificación de Atletismo
(CTA), que incluiría una pis-
ta exterior y un campo de
fútbol, y ante la que el porta-
voz asegura que “Antequera
necesita mejorar sus instala-
ciones deportivas”, algo que
es reclamado tanto por de-
portistas de la ciudad como
por usuarios. Por último,
también se sintió “desenga-

ñado ante la negativa de Ba-
rón y los suyos” de apoyar
una serie de propuestas a la
Junta que iban dirigidas a
aliviar las listas de espera,
especialmente en lo que a
intervenciones quirúrgicas
se refiere. 

“Son más de 3000 perso-
nas en Antequera las que se
encuentran a la espera de
una operación”. Algunas de
estas propuestas ya se habí-
an aprobado incluso en el
Parlamento Andaluz por el
PP, “y no entendemos cómo
se aprueban allí y aquí no”,
declaró.

El PSOE lamenta el retraso de
las obras del Teatro Torcal 

IZQUIERDA UNIDA

ANTEQUERA | El grupo munici-
pal de IU propuso en el ple-
no del mes de enero que el
Ayuntamiento de Antequera
se adhiera a la Red de Go-
biernos Locales + Biodiver-
sidad. “El cambio de tempe-
ratura que estamos viviendo
hace que nuestro modo de
vivir y nuestro medio natu-
ral se vea cada vez más per-
judicado”, destacó la porta-
voz, Pilar Ruiz

“Nosotros hemos presen-
tado esta moción porque
desde Izquierda Unida esta-
mos bastante comprometi-
dos con lo que es el me-
dioambiente y creemos que
es sumamente interesante
porque la adhesión a esta
red de gobiernos locales es
una manera de conocer la si-
tuación en la que se encuen-
tran otros Ayuntamientos y
provincias”, destacó la edil.

Por otro lado, pidieron re-
cuperar el Festival Nacional
de Cortometrajes que se ce-
lebraba en Antequera. “Cre-
emos que es una propuesta
que es sumamente intere-

sante porque ya llevábamos
16 ediciones de este festival
que se había consolidado
como uno de los más impor-
tantes que había a nivel na-
cional”.

Tal y como explicó la por-
tavoz de IU, Ruiz, desde el
primer certamen que se ce-
lebró se presentaron hasta

211 cortos. “Creemos que,
dado que este año espere-
mos que, tal como nos ha co-
mentado el equipo de go-
bierno, se inaugure el Teatro
Torcal,  sería una propuesta
muy interesante que desde
el Ayuntamiento se volviera
a recuperar ese festival”, di-
jo.

IU pide que el Ayuntamiento se
adhiera a la Red de Gobiernos
Locales + Biodiversidad

Comparecencia en el Teatro Torcal. VIVA

El Psoe con vecinos del sur del Torcal. VIVA
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Deportes

DEPORTES

ANTEQUERA | El equipo del BM
Dólmenes Antequera logró
una impresionante victoria
en el Pabellón Fernando Ar-
güelles, al conseguir dos va-
liosos puntos ante Villa de
Aranda con un marcador fi-
nal de 27-21.

El partido estuvo marcado
por el regreso triunfal de Rafa
Baena, quien desempeñó un
papel destacado en la can-
cha. Además, la presencia del
mítico capitán Andrés Kogov-
sek en la grada añadió emo-
ción y respaldo al equipo.

El apoyo fundamental del
público fue un factor clave en

este éxito, demostrando una
vez más la importancia del
aliento de los aficionados. El
ambiente vibrante en el pabe-
llón contribuyó al rendimien-
to excepcional del equipo,
que logró recuperar la sonrisa
y consolidar su posición en la
competición.

El BM Dólmenes Antequera
celebró esta victoria agrade-
ciendo tanto a los jugadores
como al fiel público que des-
empeñó un papel crucial en
este emocionante encuentro.
El siguiente duelo será el 10
de febrero en casa del BM Al-
cobendas.

El BM Dólmenes
recupera la sonrisa
en casa (27-21)

DEPORTES

ANTEQUERA | Un paso más hacia
adelante en la competición.
El CD UMA Antequera, con
goles y seguridad defensiva,
mantuvo su imbatibilidad co-
mo local gracias al noveno
triunfo del curso. El 4-0 ante
Levante UD FS permitió, ade-
más, sacar la espinita que
quedó clavada, en la primera
vuelta, con una dura derrota
en Paterna. 

El plantel verde sigue cen-
trado en competir cada parti-
do con sus mejores ambas y
no caer en el conformismo de
verse en un puesto privilegia-
do de la tabla. La ambición,

de ir a por más, está latente
dentro del vestuario y se de-
muestra con estadísticas. El
triunfo, en la 18ª jornada, le
vale para encadenar la quinta
fecha consecutiva del calen-
dario liguero sumando de tres
en tres. 

El UMA continúa en el pri-
mer puesto de la clasificación
en la categoría de plata y coge
impulso antes de afrontar dos
semanas complicadas en las
que tendrá que jugar primero
en Castellón, el próximo sá-
bado 10 de febrero, y luego en
la cancha de Full Energía Za-
ragoza el día 17.

El UMA Antequera da
un paso más hacia
delante (4-0)

DEPORTES

ANTEQUERA | Reparto de puntos
este pasado domingo entre el
Antequera CF y el Mérida (2-
2). El doblete de Luismi per-
mitió al equipo de Javier Me-
dina llevarse al menos un
punto en El Maulí, que acogió
la jornada 22 de Liga. Partido
en el que, al igual que en la
primera vuelta, brilló el nú-
mero nueve al ser el origen
del único tanto que en aquel
entonces le dio la victoria al
club blanquiverde. En esta
ocasión, el equipo local co-
menzó de la mejor forma po-
sible. El cumpleañero abrió el
marcador en el minuto 16 con

un pase magistral de  Luismi
Gutiérrez. Sin embargo, el
equipo rival igualó el electró-
nico minutos antes del tiem-
po de descanso. En la segun-
da parte, el Mérida marcó su
segundo gol, echando así
más tierra de por medio. Pero
Luismi volvió a hacer magia
desde el punto de penalti en
el 81. De esta forma, el con-
junto antequerano suma ya
32 puntos en su casillero. El
equipo viajará el próximo do-
mingo 11 de febrero a domici-
lio para disputar un choque
contra el  Atlético Baleares a
las doce del mediodía.

Reparto de puntos
entre el Antequera y
el Mérida (2-2)

ANTEQUERA | El japonés Akito
Mukai refuerza el ataque
blanquiverde procedente del
Mérida, equipo el que ha ju-
gado las últimas dos tempo-
radas en Primera Federa-
ción. El extremo aportará ve-
locidad, desborde, regate y
buen golpeo a la zona ofensi-
va del equipo de Javier Medi-
na, con quien ha firmado
hasta el próximo mes de ju-
nio. En esta primera vuelta
con el Mérida ha jugado 15
partidos, seis como titular,
pero sin anotar gol. Previa-

mente, jugó con el Terrassa
FC en Segunda Federación,
con el que llegó a anotar nue-
ve goles. La semana pasada
el Antequera CF anunció
otros dos nuevos fichajes del
mercado de invierno.  Por un
lado, Txus Alba, centrocam-
pista de 20 años procedente
del Ternana Calcio, equipo
de la Serie B italiana, que lle-
ga para traer calidad, regate
y visión de juego a la medu-
lar blanquiverde. Por otro la-
do, el meta murciano Anto-
nio Gallego, que reforzará la

ANTEQUERA Esta misma semana el club ha anunciado la marcha de Dalton Enokpa al Club Atlético Antoniano hasta final de temporada

El Antequera CF refuerza su ofensiva con la incorporación del
extremo japonés Akito Mukai procedente del Mérida

Llegada del japonés Akito Mukai. VIVA

portería del club blanquiver-
de tras la marcha de Éric
Puerto y la no renovación de
Carlos Kameni. Su último
equipo fue el Real Murcia,
del que se desvinculó el vera-
no pasado y con el que llegó
a debutar en Primera RFEF la
pasada temporada.

Esta misma semana, el
club ha informado de la mar-
cha de Dalton Enokpa, cedi-
do al Club Atlético Antonia-
no Grupo Velázquez de Se-
gunda RFEF hasta final de
temporada.
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Antequera  |

ARCHIDONA  La obra del artista da la bienvenida a la fiesta más colorida  del año

ARCHIDONA | Archidona ha lle-
vado a cabo la presentación
oficial del Carnaval de Archi-
dona 2024.

La concejala de Economía
y Hacienda del Ayuntamien-
to de Archidona, María Glo-
ria Fernández Lara, inició el
encuentro con un cálido
agradecimiento: «Es un ho-
nor agradecer al Consejo Mu-
nicipal de Fiesta y a las jóve-
nes participantes, que man-
tienen viva la tradición del
Carnaval de Archidona».

Por su parte, la técnica Lo-
li Parejo informó sobre el
procedimiento de elección

de las representantes del
Carnaval. «El 18 de enero, se
realizó un sorteo online para
elegir a Venus y Ninfas de es-
te año», explicó Parejo, seña-
lando la participación entu-
siasta de 15 candidatas.

La selección de Claudia
Toledo Marín y Ángela Julia
Arjona como Ninfas, y de Ma-
ría Luisa Luque Rojas como
Venus del Carnaval, fue
anunciada con el calor del
público asistente.

En su intervención, María
Luisa Luque Rojas expresó
su agradecimiento: «Es un
honor representar el Carna-

val de Archidona. Invito a to-
dos a disfrutar de las festivi-
dades con alegría y precau-
ción».

Seguidamente se procedió
a anunciar al ganador del
concurso del cartel del Car-
naval 2024, cuyo premio re-
cayó en Antonio José Gonzá-
lez Vázquez, un reconocido
artista local que fue ganador
del cartel anunciador de la
Real Feria de Agosto de Ar-
chidona de 2023. 

La edil destacó la trayecto-
ria de González Vázquez “Ti-
to”, quien desde joven mos-
tró un profundo interés por

Antonio González anuncia el Carnaval de Archidona 2024

VALLE DE ABDALAJÍS | El Ayunta-
miento de Valle de Abdalajís
ha anunciado nuevas restric-
ciones debido a la escasez de
agua que atraviesa el munici-
pio.

Hace unas semanas, el
Consistorio hizo público el
corte de agua en sus grifos en
un nuevo tramo horario entre
las tres y las seis de la tarde.
Ahora, la restricción será aún
más severa, imposibilitando
la opción de autoabastecerse
de agua entre las doce del me-
diodía y las cinco de la tarde,
además del periodo compren-
dido entre las diez y las siete
de la mañana. 

Esta medida, que ya se ha
puesto en marcha, se ha to-
mado de manera urgente da-
da la rápida bajada del nivel
de pozos y depósitos del mu-
nicipio.

“No hay agua. Los pozos,
que antes también suminis-
traban y abastecían los depó-
sitos están prácticamente se-
cos”, advierte la alcaldesa de

la localidad, Virginia Rome-
ro, que añade que, pese a que
siguen abasteciéndose de ca-
miones cisterna, es “insufi-
ciente”. 

“Esta situación complica
muchísimo la vida. Algunos
vecinos pues tienen depósi-
tos, otros van rellenando tam-
bién garrafas y guardan algu-
na…Nos la vamos arreglando
así, porque es que no nos que-
da otra”, lamenta la edil. 

Ante esta situación límite,
el equipo de gobierno ha lle-
vado a cabo diferentes reu-
niones tanto con la Diputa-
ción como con la Junta de An-
dalucía y equipos técnicos
para “mostrar el interés por
estudiar y mejorar esta pro-
blemática”.

La Diputación de Málaga
ha puesto al servicio de la lo-
calidad una empresa especia-
lizada en Aguas con la que
impulsarán una serie de tra-
bajos para reducir y controlar
el consumo de agua.  “Esta
empresa, que se llama Hidra-

VALLE DE ABDALAJÍS El municipio restringe el uso del agua durante 14 horas al día

Valle de Abdalajís anuncia restricciones
más severas ante la falta de agua

ARCHIDONA 

Coreografías y
exhibiciones en la Gala
del Deporte de
Archidona
ARCHIDONA |Archidona se vistió
de gala para honrar a sus de-
portistas el pasado viernes 26
de enero. En una noche mar-
cada por el deporte y el talen-
to local, Archidona acogió la
segunda cita de su Gala del
Deporte, un evento que ilumi-
nó el Polideportivo Municipal
Fernando Rodríguez con des-
lumbrantes coreografías.

Con las gradas repletas de
vecinos y la presencia desta-
cada de figuras municipales

como el concejal de Deportes,
Julián Morales Mateo, y el al-
calde Manuel Almohalla, la
gala se consolidó como un
punto de encuentro para la
celebración de los logros de-
portivos.

La Gala del Deporte comen-
zó su jornada el 19 de enero en
el Auditorio Municipal José
Luis Miranda, donde se reco-
noció a David Gutiérrez Agui-
lar como Deportista del Año
2023.

lia, está haciendo una serie
de estudios sobre todo para
detectar las tomas de agua
que sean irregulares. Tam-
bién se va a llevar a cabo la
instalación de contadores en
las casas o parcelas donde no
existían estos contadores y
un estudio y ordenación de
todas las posibles fugas. Es
necesario evitar el despilfarro
en algunas partes, que tam-
bién perjudica al conjunto de
los vecinos”.

Por ello, la regidora anun-
cia además una serie de orde-
nanzas que se implantarán
en el municipio para evitar el
uso irresponsable de agua,
como la prohibición de los
riegos en huertos, en parques
y en jardines, el baldeo de ca-
lles y fachadas, así como de
cualquier superficie, y el lle-
nado de piscinas y lavado de
coches fuera de los estableci-
mientos que sean autoriza-
dos. 

el arte, desarrollando su ta-
lento de forma autodidacta y
especializándose en el mundo
del tatuaje y otras disciplinas
artísticas.

El programa del Carnaval
2024 incluye actividades di-
versas, desde el tradicional
desfile y concursos de disfra-
ces, hasta chocolatadas y ac-
tuaciones musicales. Juan Jo-
sé Velasco Torres ‘Juani’ será
en encargado de pregonar el
Carnaval de Archidona el día
nueve de febrero en el audito-
rio Municipal ubicado en las
afueras y denominado José
Luis Miranda.
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Comarca |

NORORMA  Los  municipios expusieron una interesante propuesta

ARCHIDONA | Los municipios de
Nororma se presentaron en
FITUR con la campaña ‘Más
Sierra, más norte y más Má-
laga que nunca’. Una nueva
propuesta que busca mostrar
de forma conjunta la amplia
y diversa oferta cultural, pa-
trimonial, gastronómica, de
naturaleza o deportiva de es-
te territorio malagueño de in-
terior. De esta forma, se con-
siguió reforzar en Madrid la
nueva imagen de la comarca
Sierra Norte de Málaga, que
se renueva y adapta a las
nuevas tendencias, permi-
tiendo a todo el mundo si-
tuar este territorio en el ma-
pa.

En el acto de presentación,
los diferentes municipios de
la comarca expusieron una
interesante propuesta turís-
tica formada por ideas o
eventos innovadores como
son las campañas ‘360’ de
Archidona -que será también
salida de una etapa de la pró-

xima Vuelta a España-; ‘La
Villa Morá’ de Cuevas Bajas;
‘Tierras Milenarias’ de Cue-
vas de San Marcos; ‘Aquí es
pá vivir’ de Villanueva de Al-
gaidas o ‘Arte y Naturaleza’
de Villanueva del Rosario;
además de las ferias de gana-
do y cante de poetas de Villa-
nueva de Tapia o la innova-
dora ‘Fanbike’, la primera

Feria Andaluza de la Bicicle-
ta de Villanueva del Trabuco.

Esto es sólo una muestra
de la rica y variada propues-
ta turística de la Sierra norte
de Málaga, que contó con el
apoyo in situ en Madrid de
numerosos representantes y
autoridades públicas y que
ya ha recibido una gran aco-
gida en redes sociales.

La Sierra Norte de Málaga se 
presenta en Madrid como una 
alternativa de turismo de 
interior en la provincia

ARCHIDONA | El Tribunal Supe-
rior de Andalucía ha dado la
razón a CCOO y declara nula
de pleno derecho la actua-
ción de la directora de la pri-
sión de Archidona, de comu-
nicar la ejecución de una san-
ción disciplinaria a un fun-
cionario antes de que el órga-
no competente (Subsecreta-
ria del Interior) hubiese acor-
dado la ejecución de la mis-
ma, e impidiendo que los Tri-
bunales pudieran pronun-
ciarse sobre la suspensión de
ejecución solicitada.

El Tribunal ha condenado a
la Administración Peniten-
ciaria por vulnerar derechos
fundamentales, y en concre-
to, el derecho de un funciona-
rio a la tutela judicial efectiva
del artículo 24.1 de la CE, por
lo que tendrá que pagar 2.017
euros a CCOO.

Según CCOO, la actuación
administrativa ha sido muy
grave, puesto que «se han

modificado fechas de actos
administrativos y la directora
de la prisión se ha saltado la
jerarquía del órgano compe-
tente para acordar la ejecu-
ción de la sanción en el proce-
dimiento disciplinario».

Además, a pesar de existir
una medida cautelar que sus-
pendía la ejecución de la san-
ción del funcionario, poste-
riormente estimada por reso-
lución judicial, la Adminis-
tración «decidió hacer caso
omiso y no rectificaron la eje-
cución ilegal de la sanción
disciplinaria».

Para CCOO ha existido una
precipitación inusitada en la
ejecución de la sanción, ob-
viando el procedimiento ad-
ministrativo e impidiendo el
acceso a la tutela judicial
efectiva del funcionario, que
había solicitado medidas
cautelares en vía judicial, por
parte del Subdirector General
de Recursos Humanos, ade-

ARCHIDONA  Tendrá que pagar 2.017 euros a CCOO

La dirección de la cárcel de Archidona,
condenada por vulnerar derechos
fundamentales

HUMILLADERO Comienza el 8 de febrero

Humilladero y
Archidona se visten de
gala para la Copa de
Andalucía de Fútbol
Sala Infantil
HUMILLADERO| Archidona y Hu-
milladero se visten de gala
para albergar la Copa de An-
dalucía de Selecciones Pro-
vinciales de Fútbol Sala en la
categoría infantil del 8 al 11 de
febrero.

El torneo contará con la
participación de ocho selec-
ciones provinciales, cada una
representada por doce jóve-
nes promesas y sus familias,

lo que augura un importante
movimiento económico y so-
cial en la comarca.

Archidona albergará a las
selecciones de Sevilla, Grana-
da, Huelva y Málaga, mien-
tras que Humilladero será la
encargada de  recibir a los
equipos de Almería, Jaén, Cá-
diz y Córdoba.  

La final de la competición
será el 11 de febrero. 

más de la falta de competen-
cia de la directora del centro
penitenciario de Málaga II en
comunicar una ejecución de
sanción de suspensión de
empleo y sueldo que aún no
había acordado la Subsecre-
taria del Interior.

«Desde el sindicato consi-
deramos que esta forma de
proceder es una práctica con-
traria a los principios de lega-
lidad y objetividad que debe
presidir la actuación de la Ad-
ministración, con un apresu-

ramiento impropio de los pro-
cedimientos administrativos
y no descartamos pedir res-
ponsabilidades penales».

Según declaran desde Co-
misiones Obreras, Ministerio
Fiscal también ha manifesta-
do que se ha vulnerado el de-
recho fundamental a la tutela
judicial efectiva del funciona-
rio y suplica en su demanda,
que se declare la nulidad de
las actuaciones de la directo-
ra del centro penitenciario de
Archidona.

ALAMEDA Adjudicación del servicio de transporte sanitario

ALAMEDA | Tras conocerse la
noticia sobre la adjudicación
del servicio de transporte sa-
nitario en la provincia por un
valor superior a los 100 mi-
llones de euros, la Platafor-
ma Zona Norte de Málaga ha
solicitado información sobre
la puesta en funcionamiento
de la ambulancia y el equipo
médico 24 horas para la loca-
lidad de Alameda, y que, su-
puestamente, estaba inclui-
da en esa licitación. 

El portavoz, Diego Romero,
registró esta pregunta en el
Hospital Comarcal, al mismo
tiempo que ha solicitado una
reunión con la gerencia del
Área Sanitaria para tratar te-
mas de la comarca.

Sobre la ambulancia de Ala-
meda
Alameda es el único munici-
pio de más de 5.000 habitan-
tes de la comarca de Ante-
quera que a día de hoy no
dispone de atención médica

24 horas. Se trata de una rei-
vindicación histórica que el
pueblo lleva exigiendo desde
hace años, una necesidad
que se hizo imperiosa cuan-
do se sucedieron varios ca-
sos de alertas de grado uno
(ictus, fractura grave e infar-
to) que no fueron atendidos a
tiempo. A día de hoy, Alame-
da depende de la ambulan-

cia que parte desde el centro
de salud de Mollina, tardan-
do más de 15 minutos en lle-
gar. 

En el caso de estar prestan-
do otro servicio, tendría que
ser sustituida por la de Villa-
nueva de Algaidas o Archi-
dona, lo que duplica, según
explican, el tiempo de aten-
ción al paciente.

La plataforma sanitaria de 
Antequera pide información 
sobre la dotación de una 
ambulancia en Alameda
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COMARCA Este pueblo de Málaga fue derribado con motivo de las obras de construcción del pantano de Guadalteba

COMARCA | La sequía ha vuelto a
sacar a la luz los restos de un
pueblo que desapareció hace
más de medio siglo del mapa
de la provincia de Málaga, pe-
ro que todavía sigue vivo en el
corazón y en la memoria de to-
dos aquellos que lo habitaron:
Peñarrubia.

Los más mayores todavía
son capaces de reconocer las
calles y la localización de las
viviendas con tan solo un vis-
tazo a las ruinas que se dejan
ver cuando baja el agua o a
consecuencia de la sequía, co-
mo en esta ocasión. Restos de
cimientos, muros y montones
de piedras con conchas in-
crustadas son el único testi-
monio palpable que queda de
lo que fue este pequeño muni-
cipio de la comarca de Guadal-
teba.

La magna construcción de
una presa sobre el río del mis-
mo nombre para mejorar el
abastecimiento de agua en la
comarca, junto con otra en el
Guadalhorce, sumergió por
completo esta localidad bajo
el agua, lo que supuso el de-
salojo forzoso de los cerca de
dos mil habitantes del término
municipal en el año 1972. En
concreto, 1.832 personas tuvie-
ron que dejar atrás todo lo que
conocían hasta el momento a
causa de un pantano con ca-
pacidad cercana a los 280 hec-
tómetros cúbicos.

La desinformación fue un
hecho constante a lo largo de
todo el proceso, que trajo apa-
rejada la incertidumbre, preo-
cupación e inquietud de los
vecinos durante una década.

Los restos y las memorias de los habitantes de Peñarrubia
emergen por la sequía dejando al descubierto edificios intactos

“Era un proyecto que llevaba
muchos años sonando, pero
parecía que no iba a ocurrir
nunca. La gente lo escuchaba,
pero no acababa de creérselo,
hasta que vinieron a expropiar
las casas y el terreno”, relata
Joaquina Durán, vecina del
municipio que con 10 años se
vio obligada a abandonar con
su familia el pueblo para mu-
darse a Ardales, donde reside
actualmente.

Los vecinos fueron indem-
nizados y entonces aparecie-
ron las dos caras del desalojo:
la de las personas que vieron
en la desgracia una oportuni-
dad de comenzar una nueva
vida y la de los que sufrieron
un auténtico drama por ver
morir el pueblo donde nacie-
ron, se criaron y habían forma-
do una familia. “Todos tenían
mucha pena por irse del pue-
blo, pero también era como
una experiencia nueva. Re-
cuerdo a gente que se fue ilu-
sionada, pero también a los
mayores hechos polvo”, cuen-
ta.

En el caso de Joaquina, una
de las principales consecuen-
cias fue la segregación de su
familia. “Yo recuerdo una casa
siempre llena de gente y en un
entorno muy bonito. Vivíamos
a las afueras, a unos quinien-
tos metros del pueblo. Nuestra
familia era estupenda y muy
grande, pues solo por parte de
mi padre ya eran ocho herma-
nos. Teníamos animales y una
huerta. Mis tías vendían las
verduras en el mercado, mi
abuelo las llevaba a Campi-
llos. Después de aquello, nos

separamos”, lamenta. “En
aquel momento lo viví sin su-
frimiento, pero conforme me
he ido haciendo mayor, me he
dado cuenta de lo poco que
hemos disfrutado en familia al
estar tan repartidos. Además,
ahora, con lo que se llevan las
casas de campo, podríamos
estar en la huerta haciendo
nuestras reuniones familiares
y todas esas cosas”, anhela.

Y es que la mayoría de la
gente fue realojada en la nue-
va barriada de Santa Rosalía,
en el término municipal de
Málaga, cerca de Campanillas;

mientras que otros se acomo-
daron en poblaciones cerca-
nas como Campillos, Ardales,
Cártama o Ronda. El resto emi-
gró a Cataluña, en concreto a
Mollerussa, en Lérida y otras
comunidades como Galicia o
el País Vasco y hasta fuera de
España. “A los varones mayo-
res de 18 años nos indemniza-
ron con 100.000 pesetas y tam-
bién nos dieron facilidades
para comprar una casa en
Santa Rosalía”, cuenta Cristó-
bal Anaya, otro vecino del
pueblo que se crió y pasó allí
toda su juventud.

Como curiosidad, fue la últi-
ma persona que se casó en la
iglesia de Peñarrubia, justo en
el año del desalojo, con 24
años. Ahora vive en Campillos
y de forma habitual vuelve a
perderse entre las ruinas y los
recuerdos del lugar dónde co-
noció al amor de su vida. “Mi
mujer y yo vamos cada instan-
te, siempre que pasamos por
allí nos paramos. Nos acorda-
mos perfectamente de la calle
dónde vivíamos y ahora se ve
todo mucho más porque el
agua está baja”, afirma.

Las obras de construcción
se iniciaron en 1966 y finaliza-
ron en 1971, produciendo el
abandono total en 1972. El tér-
mino municipal de Peñarru-
bia tenía 35,84 kilómetros cua-
drados y los no afectados por
la presa fueron incorporados a
Campillos. “Antes de derribar
las casas, la empresa de cons-
trucción quitó puertas, rejas,
ventanas, balcones… todo lo
que podía reutilizar. Una vez
que estuvieron vacías, las
echaron abajo. Al principio, el
agua no llegaba al pueblo, se
quedaba como al borde el pan-
tano. Fue a los cuatro o cinco
años cuando terminó sepulta-
do a causa de una tormenta.
La iglesia fue el único edificio
que dejaron intacto, hasta que
terminaron tirándola antes de
que alguien corriese peligro de
meterse allí”, relata Durán.

El cementerio del pueblo
fue cubierto y protegido con
una placa de cemento, como
un fuerte de hormigón para
preservar los restos de los
cientos o miles de habitantes

que murieron y se encontra-
ban enterrados allí, antes de
ser exhumados por el efecto
de las aguas. Aparte, todos los
vecinos que quisieron, pudie-
ron llevarse los restos de sus
seres queridos a Campillos.

Actualmente, los peñarru-
bieros de toda España se reen-
cuentran cada cinco años en
la ermita que la asociación de
vecinos terminó de construir a
mediados de 2022, tras años
de esfuerzo económicos y trá-
mites burocráticos. Quisieron
hacer una reproducción a pe-
queña escala de la iglesia de
su pueblo en torno a la que ce-
lebran la romería de su Virgen
del Rosario, para preservar su
memoria.

“Hará como hace 15 o 20
años que se corrió la voz y em-
pezaron a venir peñarrubieros
de muchos sitios. Ver a amigas
de la infancia de los que lleva-
ban más de 30 años sin saber
nada, gente que se reconocía
enseguida, y otras no… ha si-
do súper emocionante. 

Entonces ahí es cuando me
he dado cuenta de todo lo que
se había perdido”, narra Du-
rán.

“Era un pueblo chiquito, pe-
ro con mucha vida. Tenía sus
fiestas, sus ferias, sus carnava-
les. Sus tierras eran fértiles y
muy buenas”, añora esta pe-
ñarrubiera, que, como mu-
chos otros vecinos que viven
cerca, pasea por allí habitual-
mente para rememorar el pa-
sado de su pueblo y soñar con
todo lo que pudo haber sido en
un futuro que lamentable-
mente, nunca llegará.
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GUADALTEBA

GUADALTEBA | El Grupo de Desa-
rrollo Rural Guadalteba pone
en funcionamiento el progra-
ma ‘Proyectos integrales para
la inserción laboral: T-Acom-
pañamos’. 

Esta acción se llevará a cabo
en los ocho municipios que in-
tegran la Comarca del Guadal-
teba (Almargen, Ardales,
Campillos, Cañete la Real, Ca-
rratraca, Cuevas del Becerro,
Sierra de Yeguas y Teba) y está

ARCHIDONA

dirigida a personas desemple-
adas. 

Estos proyectos integrales
se compondrán de acciones
para la atención, entre las que
se incluirán las actuaciones de
orientación laboral y las de
formación, y de acciones para
la inserción que contemplarán
las actuaciones de orientación
para el empleo y las de pros-
pección en el mercado de tra-
bajo.

El GDR Guadalteba
pone en marcha
proyectos para la
inserción laboral

ARCHIDONA | Archidona inaugu-
ró este pasado miércoles un
nuevo centro de menores en la
pedanía de la Estación de Sali-
nas. La delegada territorial de
Inclusión Social, Juventud, Fa-
milias e Igualdad de Málaga
Ruth Susana Sarabia García,
junto a alcaldes de la Sierra
Norte de Málaga, visitaron las
instalaciones que acogerán
programas y proyectos socia-
les enfocados en menores tu-
telados, mujeres y mayores de
la comarca.

Estos proyectos, financia-
dos a través del 0.7% del Im-
puesto sobre la Renta de las
Personas Físicas, serán ejecu-
tados por la Asociación Englo-
ba, entidad sin ánimo de lu-
cro.

El alcalde de Villanueva del
Trabuco, Juan Luis Gallardo,
resaltó la relevancia de estos
programas, indicando que
«marcan un hito significativo
en el compromiso de la locali-
dad con la inclusión social y el
bienestar de sus ciudadanos».

El alcalde de Archidona,
Manuel Almohalla, expresó

entusiasmo por la puesta en
marcha de un centro de meno-
res en la localidad. 

«Nos encontramos aquí en
Salinas, en la casa que se va a
destinar a Centro de Menores
Tutelados», afirmó Almoha-
lla.

La delegada enfatizó la im-
portancia de ofrecer más que
un techo a los menores tutela-
dos. «Es un verdadero placer
poder hoy estar visitando este
nuevo centro que tenemos de
orientación e inserción laboral
en Salinas», declaró. Con 16

Archidona inaugura un nuevo centro de
menores en Salinas

FUENTE DE PIEDRA

FUENTE DE PIEDRA | La semana pa-
sada, el alcalde, Siro Pachón,
y el concejal de seguridad,
Juan Diego Cobacho, hicieron
entrega a representantes de
Protección Civil de Fuente de
Piedra del equipamiento ad-
quirido, tras la subvención lle-
gada de la Consejería de Presi-
dencia, Administración Públi-
ca e Interior de la Junta de An-
dalucía.

La subvención se ha utiliza-
do para el pago del seguro de
la Agrupación y la adquisición
de nuevo material y equipa-
miento, entre los que se en-
cuentran chubasqueros, cha-
quetones y uniformes, que se
suma al que ya se había entre-
gado en las anualidades ante-
riores.

Además, también se ha ad-
quirido un ordenador y en el

ámbito sanitario, un desfibri-
lador. En este sentido, el muni-
cipio aumenta los espacios
cardioprotegidos, ampliando
los ya existentes.

La dotación de dicho mate-
rial viene a reforzar la preocu-
pación del Equipo de Gobier-

no por este cuerpo de volunta-
rios que velan por la protec-
ción y asistencia a los ciuda-
danos ante cualquier desas-
tre, con el fin de prevenir y sal-
vaguardar las vidas humanas,
los bienes y el entorno del mu-
nicipio.

Fuente de Piedra adquiere
nuevo equipamiento para la
agrupación local de
Protección Civil

VILLANUEVA DEL TRABUCO

VILLANUEVA DEL TRABUCO | Tras los
últimos episodios de precipi-
taciones, vuelve a manar agua
de la Fuente de los Cien Caños
de Villanueva del Trabuco.
Aunque no por todos los ca-
ños, sí por su inmensa mayo-
ría.

El concejal de Medio Am-
biente, Alejandro Pascual,
quien se ha personado en el
paraje natural, ha confirmado
esta noticia. «Tras ocho o nue-
ve meses de sequía, nos he-
mos encontrado con esta ale-
gría. Vuelve a brotar agua de
nuestros caños después de los
227 litros que han caído en el
entorno de nuestro municipio
desde que empezara la época
de lluvias», explicó.

En representación del
Ayuntamiento, Pascual se
mostró especialmente conten-

to. «Esto significa que nues-
tros manantiales se están re-
cuperando, aunque es triste
ver que la lluvia se está yendo
ya», ha manifestado, al tiem-
po que ha hecho un llama-
miento al uso responsable de
este recurso. La Fuente de los
Cien Caños es uno de los espa-

Tras nueve meses de sequía,
vuelve a brotar agua en la
Fuente de los Cien Caños de
Villanueva del Trabuco

cios naturales más emblemá-
ticos del municipio situado en
la sierra de San Jorge y en el lí-
mite oriental de la sierra de Ca-
marolos, a pocos kilómetros
del pueblo. Es considerado co-
mo el nacimiento del río Gua-
dalhorce, el más caudaloso de
la provincia.

plazas disponibles, el centro
se enfoca en niños a partir de
16 años tutelados por la Admi-
nistración.

Sarabia García subrayó la ci-
fra de 880 menores tutelados
en Málaga y la importancia de
proporcionarles oportunida-
des de empleo y formación.
«Estos niños y niñas van a
contar con, por supuesto, un
techo, pero además de eso con
las oportunidades de conse-
guir en la zona un empleo»,
agregó la delegada. La misión
de ENGLOBA es clara y ambi-

ciosa: trabajar por el progreso
y bienestar social, con un en-
foque particular en la infan-
cia, juventud y tercera edad. 

La entidad se dedica a la
promoción de derechos y de-
beres de menores, la forma-
ción educativa en distintos
ámbitos sociales, la preven-
ción y apoyo familiar, y la lu-
cha contra el maltrato. Pero es
en la orientación e inserción
socio-laboral donde ENGLO-
BA realmente marca la dife-
rencia específica y fundamen-
talmente.
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El Ayuntamiento de Archidona pone en marcha un proceso
participativo para el futuro de su casco histórico

ARCHIDONA Un plan especial de protección promete transformar la Ciudad con la participación ciudadana

ARCHIDONA | El Ayuntamiento
de Archidona ha puesto en
marcha un proyecto hacia la
revitalización y protección
de su patrimonio histórico.

El alcalde de Archidona,
Manuel Almohalla, acom-
pañado de la arquitecta mu-
nicipal Inmaculada Monte-
ro y el arquitecto granadino
Juan Carlos García de los Re-
yes, anunciaron el inicio de
un ambicioso plan de pro-
tección para el casco históri-
co de la ciudad. Esta inicia-
tiva, que fue presentada el
lunes 22 de enero, se basa en
un enfoque colaborativo y
participativo, invitando a
todos los ciudadanos de Ar-
chidona a contribuir activa-
mente en el diseño y desa-
rrollo del plan.

«El problema que tene-
mos con nuestro casco his-
tórico es conocido por todos
en Archidona», comentó el
alcalde Almohalla durante
la rueda de prensa. Explicó
que los retrasos y demoras
por parte del Departamento
de Cultura de la Junta de An-
dalucía han dificultado las

obras y actuaciones en la zo-
na. La solución propuesta es
la creación de un plan espe-
cial de protección, que ser-
virá como complemento al
Plan General de Ordenación
Urbana (PGOU), próximo a
su aprobación.

Cabe destacar que se han
mantenido varias reuniones
de carácter informativo; una
con el resto de portavoces de
la Corporación Municipal, y
otra, con los concejales del
Equipo de Gobierno para
analizar el resto de áreas.
Hay prevista una reunión
con la Delegación de Cultu-
ra de la Junta de Andalucía y
el despacho de arquitectura
que va a realizar este pro-
yecto para comenzar el tra-
bajo en estrecha comunica-
ción en el Ayuntamiento de
Archidona.

Carlos García de los Re-
yes, el arquitecto encargado
del proyecto, detalló la im-
portancia de este plan para
Archidona. «Sirve para te-
ner un libro de guía, una
guía detallada sobre cómo
autorizar las rehabilitacio-

nes, los edificios, cómo ur-
banizar, qué uso, cómo pro-
mocionarlo, cómo fomentar
la actividad económica en la
ciudad histórica», expresó.
Además, destacó que este
plan otorgaría mayor seguri-
dad jurídica a empresarios y
promotores, agilizando sig-
nificativamente los proce-
sos burocráticos.

Una parte crucial de este
proyecto es el proceso parti-
cipativo. Para ello, se ha
preparado una carta para la
ciudadanía con el encabeza-
miento «¿Qué Archidona
queremos?», reflejando la
intención de incluir a todos
los archidoneses en este
proceso de remodelación.
«Se va a contar con la parti-
cipación de todos los archi-
doneses en diseñar o en re-
cabar toda la información
para hacer un plan lo más
acorde y lo más participati-
vo posible», afirmó Almoha-
lla. 

El proceso incluirá cues-
tionarios accesibles en la
web municipal y en formato
papel y talleres y reuniones.

Multitudinaria Fiesta de la Matanza en
Ardales con 500 kilos de caldereta y una
gran variedad de degustaciones

ARDALES

ARDALES| La Fiesta de la Ma-
tanza de Ardales volvió a
convocar a los aficionados a
las grandes citas de la gas-
tronomía popular de la pro-
vincia. Además de activida-
des culturales, los 500 kilos
de caldereta que se reparti-
ron o 5.000 bandejas de de-
gustación de productos de-
rivados del cerdo son algu-
nos de los reclamos para es-
ta fiesta, que se celebró el
domingo 4 de febrero.

Además, este año la fiesta
es también solidaria, ya que
parte de la recaudación que
se destina a asociaciones y
entidades que luchan con-
tra el cáncer, ya que precisa-
mente el 4 de febrero se cele-
bró el Día Mundial contra el
Cáncer.

Junto a las 5.000 bandejas
de degustación acompaña-
das por piquitos de Ardales,
se ofreció una copa de vino

blanco y dulce de la comar-
ca por los diferentes puntos
habilitados en las calles del
municipio.

Durante el día, se llevó a
cabo una jornada de puertas
abiertas donde se pudieron
visitar las instalaciones tu-
rísticas de ‘El Castillo de la
Peña’, el Museo de Interpre-
tación de la Prehistoria y la
iglesia mudéjar de Nuestra
Señora de los Remedios pa-
ra que los visitantes disfru-
tasen y conocieran el patri-
monio cultural con el que
cuenta el casco histórico de
Ardales.

Para amenizar la jornada,
y desde primeras horas de la
mañana, se escucharon los
acordes y compases de una
panda de verdiales, de un
grupo de batucada y una
charanga, que recorrieron
las principales calles del
municipio. 

Una comparsa de
Algaidas hace
historia al actuar en
el Teatro Cervantes

VVA DE ALGAIDAS

VVA DE ALGAIDAS| La comparsa
‘Los Plantaos’ de Villanueva
de Algaidas ha hecho histo-
ria al ser la primera agrupa-
ción del pueblo en pisar el
escenario del Teatro Cervan-
tes de la capital malagueña
para disputar las semifina-
les del Carnaval de Málaga
2024. 

Los algaideños, que con-
siguieron estar entre las on-

ce mejores comparsas de la
veintena de participantes,
actuaron esta semana con
su tipo ‘Los Demonios’ tras
superar las preliminares el
pasado 22 de enero en el tea-
tro ESAD de Málaga, donde
debutaron por primera vez
en el concurso con un públi-
co muy entregado y con mu-
chas ganas de disfrutar del
Carnaval.

A partir de las doce, en la
puerta del Ayuntamiento
habrá música ambiental pa-
ra dar paso a las cinco de la
tarde al concierto de El Ca-
nijo de Jerez, seguido de Dj

hasta concluir la jornada.Se
puso fin así a una exitosa
jornada de convivencia en la
que la mejor gastronomía de
la zona fue la principal pro-
tagonista.
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ARDALES  Se instalará una estación de Aemet

ARDALES| El Caminito del Rey
continuará durante 2024 con
nuevas mejoras en sus instala-
ciones. Así se ha acordado tras
la celebración de la comisión
de seguimiento del Caminito
del Rey para abordar el recorri-
do de la instalación y planifi-
car obras que mejoren la expe-
riencia del visitante.

Entre las próximas mejoras
que se realizarán destacan la
instalación de dos módulos,
de cuatro aseos cada uno y dos
lavabos, revestido todo con
elementos de madera para su
integración en el entorno, en
una zona junto a la caseta de la
taquilla.

Precisamente, en esta zona
la disposición de los aseos
existentes provocaba ciertas
molestias a los usuarios en su
visita al Caminito del Rey. Es-
tos dos módulos se instalarán
este mismo mes. También será
inminente el emplazamiento
de una estación oficial de la
Agencia Estatal de Meteorolo-
gía (Aemet). Esta estación per-
mitirá disponer de datos más
precisos de todo el enclave pa-
ra trabajar por la seguridad de
los visitantes. Además, la Ae-
met contará con un punto más
para la obtención de datos me-
teorológicos de la provincia.

Por último, también está
pendiente la instalación de
bolardos en la carretera desde
el ‘Kiosco’ hasta ‘la Isla’ que
eliminen los espacios para
aparcamiento no controlados.
El único trámite que queda
pendiente es el replanteo defi-
nitivo con el Ayuntamiento de
Ardales tras haberse realizado

La Diputación de Málaga
planifica nuevas mejoras en
las instalaciones del
Caminito del Rey

ya con la Junta de Andalucía.
Hay que tener en cuenta que el
Caminito del Rey es una in-
fraestructura rehabilitada pa-
ra poder disfrutar de una acti-
vidad de turismo activo, acti-
vidad que se desarrolla en un
medio natural. Por tanto, le es
inherente el factor riesgo y un
cierto grado de esfuerzo físico
o destreza asumidos por sus
visitantes en el momento que
deciden realizarlo.

El vicepresidente de Infraes-
tructuras y Territorio Sosteni-
ble, Cristóbal Ortega, ha desta-
cado que «esta comisión se re-
úne periódicamente para que
todas las instituciones involu-
cradas en el proyecto del Ca-
minito estemos al tanto de po-
sibles incidencias, noveda-
des, funcionamiento y proyec-
tos para el futuro del enclave».

«Desde la Diputación de
Málaga no sólo queremos que
vengan visitantes al Caminito

HUMILLADERO  Actualmente no hay suficiente agua en los acuíferos

HUMILLADERO | Los vecinos de
Humilladero llevan más de un
año sin agua potable debido al
alto nivel de cloruros y nitratos
presentes en sus manantiales.
Aunque la solución a este pro-
blema parecía ser la puesta en
funcionamiento de una planta
de tratamiento, actualmente
no hay suficiente agua en los
acuíferos para abastecer la de-
puradora.

El actual alcalde del munici-
pio, Miguel Ángel Pérez, ha ex-
plicado que el uso de las nue-
vas instalaciones implicaría la
pérdida de entre el 30 y el 40%
del agua depurada, algo que
ahora mismo no se pueden
permitir. «El nivel de los pozos
se está manteniendo, no sube,
pero tampoco baja. Por lo que
tirar esa cantidad de agua se-
ría una locura y algo inmoral.
Básicamente, ya no quedaría
ni para beber, cocinar, duchar-
se o lavar la ropa».

Por lo que esta instalación
hidráulica, que supuso una in-
versión de medio millón de eu-
ros por parte de Diputación, se
encuentra ahora mismo en
desuso.

Ahora toca optar por una al-
ternativa, que pasa por encon-
trar agua mediante otros son-
deos. En este sentido, el Con-
sistorio ya ha realizado un es-
tudio que apunta a otra zona
del pueblo que puede tener
agua. Se trata de la situada en-
tre el polígono El Convento y la
entrada al casco urbano, junto
a la carretera que comunica el
pueblo con Mollina.  «El estu-
dio no nos garantiza al cien
por cien que haya agua, pero sí
nos da una alta probabilidad
de que así sea, y además pota-
ble». Pero antes tienen que
aprobar los presupuestos y

Humilladero buscará agua en
un nuevo pozo tras más de un
año sin suministro potable

y que eso redunde en benefi-
cio de todos los municipios
que lo rodean y del resto de la
provincia. Tenemos que pro-
curar también que la expe-
riencia que se lleven sea lo
más satisfactoria y segura po-
sible. Y en eso es en lo que tra-
bajamos».

Una situación que precisa-
mente hizo que se desplega-
ran todas las medidas de segu-
ridad del recinto fue el de-
rrumbe parcial que tuvo lugar
en diciembre de 2022.

La comisión está integrada,
además de por Cristóbal Orte-
ga, por la diputada de Fomen-
to e Infraestructuras, Nieves
Atencia; los alcaldes de Álora
y Ardales, Francisco Martínez
y Juan Alberto Naranjo, res-
pectivamente; el director con-
servador del Paraje Natural
Desfiladero de los Gaitanes,
Rafael Haro; y personal técni-
co de la Diputación de Málaga.

conseguir los permisos perti-
nentes de la Junta, los cuales
ya se están tramitando. Y par-
tir de ahí comenzar los traba-
jos.  En el caso de que vayan
bien, pedirán ayuda de la Di-
putación de Málaga y de la
Junta de Andalucía para reali-
zar la infraestructura necesa-
ria con la que canalizar el agua
hasta los depósitos municipa-
les y la red de suministro. “Es-
to es costoso y el Ayuntamien-
to no tiene capacidad para ab-
sorber esta cantidad de dine-
ro”. Mientras tanto, el Ayunta-
miento mantiene activo el ser-
vicio de reparto de agua pota-
ble por camiones cisterna dos
veces por semana.  En total,
16.000 litros, lo que supone un
desembolso de 85.000 euros al
año en las arcas municipales.

Asimismo, el Consistorio va
a sustituir este año buena par-
te de las tuberías de la red del
casco antiguo, la mayoría des-
gastadas y obsoletas, para evi-
tar fugas de agua importantes
y ahorrar todo lo posible.
Aparte, también están inten-

tando localizar tomas ilegales,
lo que conlleva sanciones eco-
nómicas de mínimo 3.000 eu-
ros. «La cantidad de agua que
sale del depósito principal no
coincide nunca con las lectu-
ras de los contadores de las vi-
viendas. Un tercio del agua es-
tá en el aire, por lo que una de
nuestras prioridades en esta
legislatura es minimizar esa
cantidad de agua que se pier-
de, desde que sale del depósi-
to, hasta que llega a la casa».

«Estamos ante la misma si-
tuación que en verano, los ni-
veles freáticos no han subido,
por lo que los nitratos están
muy concentrados al haber
tan poco volumen de agua. Es-
peramos que llueva, porque si
no, será difícil que el pueblo
recupere el suministro este
año. Tenemos la esperanza en
este nuevo pozo, pero si no
llueve suficiente. Necesitaría-
mos un año pluvial de unos
400 o 500 litros por metro cua-
drado, pero ahora mismo es
muy complicado», afirmaron
las mismas fuentes.
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Comarca |
ARCHIDONA Emotiva despedida de Noelia Moreno

ARCHIDONA | El secretario ge-
neral de Instituciones Peni-
tenciarias, Ángel Luis Ortiz,
ha nombrado a Andrés Enrí-
quez Narváez nuevo director
del Centro Penitenciario Má-
laga II.

Enríquez toma así relevo
de Noelia Moreno Rojas, que
fue cesada la semana pasa-
da de sus funciones en la
cárcel de Archidona tras fil-
trarse una videollamada
desde prisión de ‘El Melille-
ro’, recluso condenado a 41
años de prisión por intentar
asesinar a su exnovia y a
una amiga con ácido.

Moreno ha protagonizado
una emotiva despedida en-
tre aplausos y flores por par-
te de los compañeros y tra-
bajadores del centro, tras
haber estado al frente de la
prisión desde su inaugura-
ción en 2018. Ahora, la ya
antigua dirigente, será la en-
cargada de la dirección de
Programas del Centro de In-
serción Social de Granada.

«Me siento muy orgullosa
de pertenecer a esta institu-
ción, muy orgullosa de ser
funcionaria de prisiones»,
ha declarado antes de su
partida, momento que ha si-
do grabado y difundido en
redes sociales por el sindica-
to Tu Abandono Me Puede
Matar (TAPM), que ha mos-
trado su rechazo a la deci-

sión de destituir a Moreno,
quien ha realizado “una im-
pecable gerencia” durante
estos seis años, trabajando
también por la seguridad de
los funcionarios.

Sobre el nuevo director
Enríquez, licenciado en De-
recho por la Universidad de
Málaga, ingresó en el Cuer-
po de Ayudantes de Institu-
ciones Penitenciarias en
1997. En el año 2007 accedió
al Cuerpo Especial y, tres
años después, al Superior de

Técnicos en la especialidad
de jurista.

Durante su trayectoria
profesional, ha dirigido los
centros penitenciarios Mála-
ga I en Alhaurín de la Torre;
y Algeciras tras haber sido
responsable de la Subdirec-
ción de Régimen en ambas
prisiones. Además, también
ha ejercido funciones de ins-
pector en la Subdirección
General de Análisis e Ins-
pección y fue jefe de área de
Régimen de la Dirección Ge-
neral de Ejecución Penal.

Andrés Enríquez Narvaéz,
nuevo director de la cárcel de
Archidona

Imagen de Andrés Enríquez Narváez . VIVA

ARCHIDONA Denuncian la falta de limpiadores en el centro

El Instituto José Navarro y Alba
de Archidona, al límite ante la
falta de personal
ARCHIDONA | El Instituto José
Navarro y Alba de Archidona
lleva movilizándose desde
hace dos semanas ante la
falta de personal, tanto de
limpieza como administrati-
vo, que sufre el centro.

Así lo explica la vicepresi-
denta del AMPA, María Jesús
Peralta, quien denuncia las
“malas circunstancias" en
las que se encuentra el insti-
tuto y, por ende, sus alum-
nos. “Ahora mismo hay una
sola persona que se dedica
sólo y exclusivamente a lo
elemental, papeleras y ba-
ños. Estamos con falta de
dos personas desde hace se-
senta días. Una, que no la
van a cubrir porque es un
traslado, y otra persona que
está de baja por enfermedad
desde el día uno de diciem-
bre”.

Ante esta situación “lími-
te” desde el centro critican la
falta de respuesta por parte
de las instituciones. “Con
400 personas que hay en el
centro, nos corresponden
cuatro personas pero única-
mente hay una. De vez en
cuando se da uno de alta, es-
tá unos cuantos días y vuel-
ve a darse de baja. Entonces,
esto es algo que ya lleva ocu-
rriendo muchísimo tiempo.
Se habla con Delegación, pe-
ro no hacen nada”, comenta

María Jesús, quién atañe
una falta de responsabilidad
para cubrir esas bajas. “Nos
dicen que tenemos que espe-
rar  40 días para suplir esos
puestos y han pasado ya 60.
¿Hasta cuándo vamos a te-
ner que esperar”.

Todo ello ha llevado a los
alumnos del instituto a orga-
nizar diferentes movilizacio-
nes, entre las que se encuen-
tra el paro secundado la se-
mana pasada. “El jueves pa-
sado los niños hicieron huel-
ga, no fueron al instituto. Y
ese día, alguien de la Dele-
gación, la responsable más
directa, llamó diciendo que
iban a intentar hacer algo”,
comenta la responsable del
AMPA. Sin embargo, una se-
mana después, la situación
sigue igual. “Aquí no han he-
cho nada, aquí no se sabe
nada”, dice. 

Por ello, desde el instituto
no descartan futuras protes-
tas. “No descartamos que en
algún momento dado volva-
mos a hacer movilizaciones,
visto que no hacen caso por
la vía administrativa…”.

Y es que a la falta de lim-
piadores, también se suma
la ausencia de auxiliar admi-
nistrativo desde mayo del
año pasado. “Llevamos sin
auxiliar administrativo en el
centro prácticamente un año

y nos han dicho que ni se le
espera”.

Para suplir ese puesto, los
profesores están realizando
un trabajo extra,  quitando
tiempo de su trabajo de do-
cencia para dedicarlo a la
administración. “Los profe-
sores están haciendo todo lo
posible para que nada se les
escape y no afecte a los
alumnos. Están haciendo el
trabajo entre todos”. Sin em-
bargo, tal y como comenta
María Jesús, en el tema de la
limpieza, son los propios
alumnos los que se ven obli-
gados a dejar las aulas “en
buenas condiciones”. “Los
niños antes de salir de las
clases pues lo recogen todo.
Que vale, que eso es bueno
para ellos, es educación, pe-
ro no les corresponde”.

Por su parte, desde la De-
legación Territorial de Edu-
cación de Málaga afirman
que ya está solicitada la va-
cante de limpieza y que el
centro va a contratar con
gastos extraordinarios una
empresa de multiservicios
para atender a esta inciden-
cia. “Los centros tienen sus
gastos de funcionamiento
para hacer frente a estos im-
previstos. Si no los tuviera,
se le adjudicaría un gasto de
funcionamiento extraordi-
nario”, defienden. 
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Cofradías  |
ANTEQUERA Fue presentada por Salvador Cruzado en la Iglesia del Carmen

ANTEQUERA | Antequera ya tiene
cartel para su Semana Santa
2024. La pintura de Ángel Ca-
lle, dedicada a la Cofradía de
la Soledad, fue presentada en
la tarde de este pasado sábado
por Salvador Cruzado en la
iglesia del Carmen, que contó
con lleno absoluto.

El acto, que estuvo conduci-
do por la secretaria de la Agru-
pación, Purificación Pérez, co-
menzó en torno a las siete de la
tarde con un preludio musical
a cargo de la Coral Ciudad de
Antequera, que interpretó un
repertorio escogido expresa-
mente para la ocasión.

Tras ello, el cofrade Salva-
dor Cruzado dio comienzo a la
presentación del cartel anun-
ciador de la Semana de Pasión
antequerana y compartió con
emoción y sentimiento los sig-
nificados del mismo, en el que
la Virgen de la Soledad apare-
ce en su capilla junto con el
Santo Entierro. Ambas imáge-
nes, que procesionan en la no-
che del Viernes Santo apare-
cen dibujadas en óleo sobre
lienzo y con perspectiva.

«Como buen amante de la
pintura renacentista, óleo so-
bre lienzo de considerables di-
mensiones ha usado el pintor
para dar vida a esta joya. La
técnica del óleo se originó en
esta época, la cual permitía
dar una mayor sutileza y natu-
ralidad a la ejecución de la

La Cofradía de la Soledad anuncia la
Semana Santa de Antequera 2024

obra. Al margen del senti-
miento que presenta, denota
el cabal conocimiento del au-
tor de la técnica pictórica y su
obsesión de dotar al resultado
de una armonía que difícil-
mente se podría conseguir sin
un previo y minucioso trabajo
de la perspectiva, muy propio
del saber renacentista, para
crear profundidad sobre una
superficie plana y oscura»,
describió el presentador, que
destacó los tres planos dife-
renciados de la obra «que van
difuminando la imagen y ha-
cen que la cercanía de la Vir-
gen de la Soledad dé paso al
traslado angelical del Cristo

yacente avanzando muy lenta-
mente hasta el fondo, donde el
espectador se pierde en el altar
de la capilla de la iglesia del
Carmen», señaló.

El alcalde, Manolo Barón,
asistió al acto en el que tam-
bién se hizo entrega simbólica
de las pastas de pregonera a
Elena Melero, quien exaltará
la semana grande de la ciudad
en la iglesia de Los Remedios
el próximo sábado 16 de mar-
zo.

Sobre el autor del cartel
Ángel Calle Matas (Antequera,
1935). En 1963 se traslada a Ma-
drid, matriculándose en el

ANTEQUERA 

ANTEQUERA | Antequera volverá
a vivir el encuentro en San Se-
bastián entre la Virgen de la
Paz y la del Socorro nueve
años después.

Así lo hicieron público la se-
mana semana las tres cofradí-
as del Viernes Santo a través
de un comunicado. 

«Se ha llegado a un acuerdo
por unanimidad para ajustar
los horarios de forma que po-
sibiliten la realización de un

Antequera tendrá
«encuentro» entre
la Virgen de la Paz
y la del Socorro el
Viernes Santo

Encuentro de la Virgen de la
Paz y la Virgen del Socorro en
la Plaza de San Sebastián».

Cabe destacar que este en-
cuentro, tal y como han acor-
dado desde la Cofradía de
Abajo, del Socorro y la Sole-
dad, no afectará al discurrir de
esta última. 

«Este acuerdo queda supe-
ditado a la aprobación de sus
respectivos Cabildos»,  recor-
daron.

Centro Politécnico Superior de
Fomento de las Artes y de la
Estética (FAE), donde cursa
los estudios de Arquitectura
interior e Historia del Arte.

Pintor de reconocido presti-
gio, muy vinculado a Málaga y
Antequera. Tiene una impor-
tante producción pictórica
que cuenta con el reconoci-
miento general e institucional.

Sus pinceles han ilustrado
el cartel de los cultos del Rosa-
rio de Antequera en el año
2020 o el de la Cofradía de los
Estudiantes en 2022. Además,
es académico de honor de la
Real Academia de Nobles Ar-
tes de Antequera.
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